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Dolores y  trastornos derivados de intolerancias alimentarias y  tóxicos
JAVIERM ARTÍNEZROHERO*

Hay un gran número de sustan
cias que pueden producir trastor
nos en nuestro organismo y de los 
que no solemos caer en cuenta. 
Desde algunos alimentos hasta 
los metales pesados pasando por 
multitud de productos químicos, 
hay infinidad de sustancias con las 
que entramos en contacto a dia
rio y que podrían llegar a ser no
civas para nuestra salud. Esto 
puede terminar en enfermedad y, 
en muchos casos, en dolor.

No siempre es necesario ingerir 
estos elementos para que se ab
sorban. La piel es una barrera que 
nos protege del exterior pero tam
bién permite absorber algunas 
sustancias. Las cremas, champús, 
jabones, perfumes o productos de 
limpieza entran en contacto con 
nuestra piel a diario.
La ingestión de metales pesados 

está aumentando mucho al en
contrarse éstos cada vez en ma
yor cantidad en diferentes tipos de 
pescado de los que normalmen
te consumimos. La inhalación del 
humo de los coches y la contami
nación son otras vías de entrar en

contacto con estos elementos. 
Además, los empastes de los 
dientes pueden tener un alto con
tenido en algunos de estos meta
les. Entre los síntomas de intoxi
cación por metales pesados pue
den mencionarse el dolor cróni
co inexplicable, la dificultad para 
perder peso, la ahsiedad e irrita
bilidad, la depresión, los proble
mas digestivos, la fatiga extrema 
y cansancio crónico, Tos dolores 
de cabeza, el insomnio, la pérdi
da de memoria, el dolor en los 
músculos y articulaciones, proble
mas de piel o la actividad intelec
tual enlentecida (bradipsiquia).

Por otra parte, es un hecho co
nocido que la alimentación está 
íntimamente ligada a la salud. 
Cada día son más las personas 
afectadas por intolerancias a li
mentarias. De sobra son conoci
das las alergias alimentarias en 
las que los pacientes no pueden 
comer un determinado alimento 
por riesgo de reacción anafilácti- 
ca severa e inmediata. Otras re
acciones a alimentos menos lla
mativas aunque no por ello me
nos importantes son, por ejemplo, 
la intolerancia a la lactosa (por
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déficit enzimático de lactosa) o la 
celiaquía (por reacción autoinmu- 
ne ante el gluten). Todo esto ha 
llevado a obligar a los estableci
mientos de restauración a incluir 
una lista de alérgenos en sus 
menús.

Para entendernos en este artícu
lo, llamaremos intolerancias ali
mentarias a las que no producen 
reacciones anafiládicas instantá
neas. De entre ellas las más fre
cuentes son las autoinmunes tipo 
III. Se calcula que pueden estar 
presentes hasta en el 45% de la 
población y son difíciles de detec
tar porque no producen síntomas 
hasta entre 8 y 72 horas después 
de ser ingeridas. Para que se pro
duzca este tipo de intolerancia 
hace falta que la pared intestinal 
esté dañada, de manera que pue
den pasar a la sangre componen
tes alimentarios no totalmente di
geridos. De esta manera se pro
duce una reacción del sistema in- 
munitario contra esos componen
tes alimentarios que puede termi
nar en una reacción inflamatoria 
crónica si se prolonga en el tiem
po. Las causas por las que la inte
gridad de la barrera intestinal pue
de verse afectada incluyen el es
trés, infecciones, fármacos, tóxicos 
y micosis (infecciones por hongos).

Se ha encontrado relación entre 
las intolerancias alimentarias y la 
diabetes tipo II, la hipertensión 
arterial, las migrañas y cefaleas, 
los procesos inflamatorios intesti
nales como la enterocolitis y la 
enfermedad de Crohn, la derma
titis atópica, la frecuencia de bro
tes en la artritis reumatoide, el 
hipotiroidismo, y el síndrome de 
fatiga crónica. Por tanto, sería 
posible que los síntomas de estas 
enfermedades mejorasen si po
demos tratar las intolerancias.
Así pues, hay muchas sustancias 

que pueden afectar a nuestra sa
lud, por lo que es importante iden
tificarlas. Puede precisarse de 
analíticas para descartar alergias 
o intoxicaciones por metales pe
sados para llegar a diagnósticos 
específicos.

Pero muchas veces las pruebas 
no dan un diagnóstico concluyen- 
te o los síntomas del paciente no 
mejoran tras el tratamiento. En 
este caso puede que la causa no 
sea sólo por una sustancia en par
ticular, sino por la suma de varias.
Para estos casos, en el Centro de 

Traumatología y Medicina Manual 
disponemos de un método no in
vasivo ni doloroso que mide cier
tos cambios en la piel al exponer 
al paciente a. cualquier sustancia.

Esto puede aplicarse a alimentos, 
tóxicos, metales o medicamentos, 
pediendo así llegar a saber cuá
les son las sustancias que deberá 
evitar. En el caso de los alimentos 
este método simplemente detecta 
cuáles nos están sentando mal y 
cuáles bien en cada momento, pu- 
diendo así precisar una dieta ade
cuada para el paciente. Tras un 
tiempo, se repite la prueba para 
ver si se pueden reintroducir algu
nos de los alimentos y así rotar la 
dieta para que ésta sea lo más 
equilibrada posible y que no se de
sarrolle hipersensibilidad a los 
nuevos alimentos. No se trata de 
comer menos, sino de qué se pue
de comer y qué no. Todo esto lle
vará en muchos casos a una me
joría paulatina del estado gene
ral y de los dolores.

No menos importante es el he
cho de que casi todos los pacien
tes pierden peso sin pasar ham
bre. Es la consecuencia de una 
pauta alimentaria sana y perso
nalizada, que nos permitirá dis
minuir el contenido de grasa ‘de 
nuestro organismo y reducir el pro
ceso inflamatorio crónico, de ma
nera que el paciente se «deshin
cha».

*  Médico Traumatólogo

r

Centro de 
Medicina Manual

Dr. Javier Martínez Romero 
Médico Traumatólogo 

Especialista en 
Manipulación Vertebral 

y Medicina Manual

Estamos en

Seis de Junio 37 -1°E 
Valdepeñas (C.Real)

Teléfono: 655 499 058
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I EPOCA - A Ñ O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

La Comisión no 
es lo importante

En el año 2007 se dictó la Ley Or
gánica 3/2007 para la igualdad 
efectiva de mujeres y hombres en 
cuyo artículo 54 se establece que 
la Administración General del Es
tado designará a sus representantes en órganos co
legiados, comités de personas expertas o comités 
consultivos, de acuerdo con el principio de presencia 
equilibrada de mujeres y hombres "salvo por razones 
fundadas y objetivas, debidamente motivadas". Esta 
última salvedad desvirtúa todo lo que anteriormente 
ha establecido el precepto, pues no se alcanza a sa
ber en qué "razones fundadas y objetivas" podría es
tar pensando el legislador para contradecir el princi
pio de igualdad de género que es objeto de la esta 
ley. Posteriormente, con fecha 28 de septiembre de 
2015, se dicta el Estatuto de la Comisión General de 
Codificación, debiendo recordarse que esta Comi
sión depende del Ministerio de Justicia, es decir, de 
uno de los Departamentos de la Administración Ge
neral del Estado obligados a cumplir con aquella Ley 
para la Igualdad efectiva de hombres y mujeres. Pues 
bien, el Ministerio de Justicia se tornó olvidadizo a la 
hora de realizar los nombramientos ya que de 120 
miembros que componen la Comisión General de 
Codificación, el 86,6 % son hombres y el 13,3 % 
mujeres y la Sección de Derecho Penal encargada de 
revisar el Código Penal con motivo de la sentencia 
recaída en el caso de 'La M anada' está compuesta 
por veinte varones. Y es que la Ley Orgánica para la 
Igualdad Efectiva no está exenta de cierto cinismo. 
Leer una ley consiste en observar lo que establece y 
lo que no establece y, dentro de su articulado detec
tar aquellos 'artículos lacios' que tiñen a toda la ley 
de un tono grisáceo. El artículo lacio de la Ley que 
pretende la Igualdad Efectiva es el artículo 1 6 el cual 
establece que "los poderes públicos procurarán aten
der al principio de presencia equilibrada de mujéres 
y hombres en los nombramientos de los cargos de 
responsabilidad que les correspondan". Así es como 
se finiquita bonitamente una ley que aparentemente 
es también bonita. Establecer que los Poderes Públi
cos sólo procurarán cumplir el principio de presencia 
equilibrada de mujeres y hombres es igual que decir 
que los poderes públicos nombrarán a quien les dé 
su reverendísima apetencia, sea hombre o mujer. A 
lo mejor en el Ministerio de Justicia estuvieron procu
rando que la composición de la citada Sección Penal 
fuera equilibrada pero tras mucho procurarlo no pu
dieron los pobres. Así y todo el problema no es tan 
trascendente porque no debe olvidarse que estamos 
ante una Comisión. Primero deben reunirse, estable
cer si debe reformarse algo en el Código Penal, des
pués remitir su dictamen al Ministerio de Justicia quien, 
si así lo estima conveniente, lo remitirá al Gobierno 
y, el Gobierno verá si aprueba el documento remiti
do que ojalá se tratara de un Anteproyecto de Ley, 
convirtiéndolo en Proyecto de Ley. Después debería 
remitirse al Congreso y allí la reforma deberá estu
diarse, ¿dónde?, en otra Comisión.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Crónica con Firma

Valdepeñas conmemora la 
“Noche de los Museos”

Valdepeñas celebra mañana sábado diversas activida
des con motivo de la "Noche de los Museos". En total, A* LOPEZ SANCHEZ 

siete espacios museísticos de la localidad, que abrirán 
sus puertas hasta las 00:00 con entrada gratuita, visitas guiadas y diversas 
actividades que darán vida a los museos durante esta ¡ornada tan espe
cial, según anunció el teniente de alcalde, Manuel López Rodríguez.

A esta conmemoración se suman espacios como el Museo Municipal, el 
conjunto arqueológico Cerro de las Cabezas, el Museo de Los Molinos, el 
Museo del Vino, el Molino de Gregorio Prieto, la Fundación Gregorio Prie
to y la Plaza de Toros, que también contará con visitas guiadas para dar a 
conocer su historia.

Manuel López Rodríguez destacó la importancia de la celebración de 
este tipo de actividades, que sirven para conocer el patrimonio y la historia 
de Valdepeñas a través del arte y de la cultura.

En este caso, el Museo Municipal abrirá sus puertas de 10:00 a 14:00 y 
de 18:00 a 21:00 horas, que es su horario habitual, y por la noche de 
21 :00 a 00:00, con visitas guiadas programadas a las 21:00 horas, 22:00 
horas y 23:00 horas, en las que.se destacará como novedad la recupera-' 
ción de la histórica cueva de esta antigua casa solariega del siglo XVI.

Por otro lado, 
el conjunto Ar
queológico del 
C erro  de las 
Cabezas abrirá 
de 9 :3 0  a 
13 :30  y de 
17:30 a 20:00 
horas, su hora
rio habitual y 
tendrá un hora
rio de apertura 
especia l de 
20:00 a 00:00 
horas, con visi
tas guiadas al 
Centro de Inter
pretación a las 
20:00, 21:00 y 
22:00 horas.

El Museo de los Molinos permanecerá abierto en horario de 10:00 a 
14:00 horas y de 18:00 a 00:00 horas, con visitas guiadas con actividad 
didáctica a las 21 :00, 22:00 y 23:00 horas. A las 21 :30 horas y 22:30 
habrá además dos sesiones de yoga en familia, que impartirá Julia Fer
nández de la Universidad Popular.

El Museo del Vino de Valdepeñas también colaborará este día con una 
apertura especial de 20:00 a 00:00 horas con entrada gratuita y visita 
libre. En él se desarrollará un taller de sales de baño con vino con dos 
sesiones, a las 20:00 y a las 22:00 horas, a cargo de Serenity Center y la 
Universidad Popular. El Molino Gregorio Prieto, que alberga el Museo de 
las Tradiciones de Raigambre, abrirá sus puertas de 20:00 a 00:00 horas, 
donde además se llevarán a cabo juegos tradicionales para niños 8 a 10 
años desde las 20:00 horas. El molino tendrá visitas guiadas a partir de 
las 20:00 horas de manera continuada a cargo de la Asociación de Fo
lklore Raigambre, que estarán amenizadas con lecturas que recordarán el 
mundo poético y folclórico de la mano de El Galán de la Membrillo, las 
Hermanas Rodero y Trinidad Vacas.

La Plaza de Toros tendrá este año como novedad visitas guiadas para 
descubrir su historia, que han sido programadas a las 20:00, 21:00 y 
22:00 horas.
El Museo Fundación Gregorio Prieto se sumará a esta jornada con un 

horario especial de apertura de 21:00 a 00:00 horas.

~ 1RNANDAD DE DONANTES
m

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al telefono 6 2 6  81 2 3  II.
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La gerente de COLIVAL, Consoli Molero, 
reconocida como Mejor Maestra de Molino

Valdepeñas

|  JARAIZ/J.G.
La Asociación Española de Mu

nicipios del Olivo (AEMO), otor
ga desde hace 1 5 años él premio 
a la Mejor Almazara, con el áni
mo de valorizar a las industrias 
que transforman el fruto de la 
aceituna en oro líquido. La ma
yoría de premios 
existentes a la 
producción de 
aceites de oliva 
virgen, valoran la 
calidad analítica 
y organoléptica 
del aceite.

AEMO no sólo 
barema el pro
ducto final, sino 
.las condiciones 
empleadas en su 
obtención. Es por 
ello que además 
de asignar una 
puntuación obje
tiva al mejor acei
te de cada alma
zara, considerará 
el esfuerzo, tanto 
en la idoneidad 
de las instalacio
nes, como en el 
manejo de las 
mismas, a manos de los gestores 
y operarios de las industrias al
mazaras.
Se reconoce al Mejor Maestro de 

Almazara, ¡efe de producción que 
a pie de industria realice el ma
nejo más adecuado de las insta
laciones, desde el patio a la bo
dega.
AEMO ha otorgado el premio a 

la gerente de la Cooperativa O li
varera de Valdepeñas (COLIVAL), 
Consoli Molero, asignando por

primera vez el galardón a una 
mujer.

Se ha considerado que Consoli 
Molero gestiona la almazara de 
la Cooperativa de forma ejem
plar. Desde su puesto de gerente 
ha sabido incentivar y convencer 
a sus socios del momento óptimo

de recolección para que el fruto 
arribe al molino en perfectas con
diciones de maduración. Pero una 
vez allí se enfunda el mono de 
maestra y capitanea personal
mente el proceso de la aceituna, 
con esmero y la pulcritud en to
dos los puntos del proceso, uni
do a un profundo conocimiento 
técnico de las variables de la mol- 
turación, haciendo que los acei
tes fluyan con unas cualidades ex
cepcionales.

Pocos llegan a "comprender" 
como ella a la variedad de acei
tuna Cornicabra, cuándo cose
charla y procesarla, para obte
ner de ella unos aceites que 
triunfan en los concursos nacio
nales e internacionales de una 
manera reiterada, igualándolos

a los de otras variedades de 
prestigio, como las Hojiblanca, 
Picual o Coratina. En esta mis
ma campaña ha logrado situar 
a 5 de sus aceites en el TOP 100 
mundial.

Se ha valorado también la in
quietud y el olfato comercial de 
esta profesional, que no contenta 
con dirigir la cooperativa, diseña 
la imagen del producto final, con
trolando la trazabilidad desde el 
árbol a la botella.

Función del grupo “Solidario” a beneficio 
de la restauración del Cristo de Limpias

I Sábado 26 de 
mayo, 20 horas 
en ei Teatro 
Auditorio

■ JULIÁN GÓMEZ
La Hermandad del Santo Sepul

cro y Nuestra Señora de la Sole
dad ha recurrido al grupo de tea
tro "Solidario" de Valdepeñas 
para acabar de financiar los tra
bajos de restauración de la ima
gen del Cristo de Limpias; uno de 
los ¡conos de la Semana Santa 
valdepeñera.
El grupo que dirige Paco Fernán

dez estrenará el sábado 26 de 
mayo, a las 20 horas, la come
dia "Puebla de mujeres", original 
de los Hermanos Alvarez Quin
tero y que, como es de prever, 
refleja bien el costumbrismo y 
humor andaluces.

La representación ha sido dada 
a conocer por el director del gru
po de aficionados. Una veintena 
de actores saldrán a escena. De 
ellos, algunos tendrán su primer 
contacto con el escenario y el pú
blico. Según Paco Fernández, los 
meses de ensayos han sido sufi
cientes para que el elenco "haga 
suya" esta obra y estén en condi
ciones de ofrecer una digna re-

Bibiano Jiménez y Paco Fernández

presentación.
Bibiano Jiménez, hermano ma

yor de la Hermandad del Santo 
Sepulcro, se ha referido al com
promiso de esta cofradía con la 
conservación de su patrimonio, 
que a la postre, es también patri
monio de la ciudad. El Cristo de 
Limpias es obra del imaginero 
José Planes, de finales de la dé
cada de los 40 o principios de los 
50 del siglo pasado. En palabras 
de Fernández, es uno de los me
jores Cristos Crucificados firma

dos por el prestigioso imaginero. 
Planes hizo también el paso de 
La Piedad, de la misma herman
dad, por el que recibió un pre
mio a las Bellas Artes.

La restauración la ha realizado 
el restaurador ciudarrealeño, con 
taller en Sevilla, Luis Fernando Ra
mírez Mata. Ha costado 5.000 
euros, de los que un 75 por cien
to está pagado.

Las entradas para la función es
tán a la venta, al precio de 4 
euros.
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EL CRUCE DEL CANAL CON SEiS DE JUNIO, 
ENCLAVE PARA LA PUERTA DEL VINO

CANFALI. Edición de fecha 21 de mayo de 2004. En portada, el 
titular más destacado hace mención a la ubicación de la Puerta 
del Vino.

En la información que se recoge en páginas interiores, leemos: 
«Un arco metálico de 14 metros de altura y de composición ale
górica al mundo vitivinícola, instalado sobre la rotonda que próxi
mamente se construirá en el cruce de la Avenida Primero de Julio 
con la calle Seis de Junio, rendirá homenaje a las personas que 
han hecho grande a Valdepeñas a lo largo de su historia como 
ciudad consagrada al vino. Será la anunciada Puerta del Vino de 
Valdepeñas, encargada por el Ayuntamiento al escultor castella
no manchego José Luis Sánchez, miembro de la Real Academia 
de Bellas Artes de San Fernando».

LA ANTIGUA SALIDA A TORRENUEVA, ZONA 
ELEGIDA PARA EL CUARTO PARQUE 

MUNICIPAL

La Junta Municipal de Gobierno de Valdepeñas ha solicitado a 
la Diputación de Ciudad Real, que con cargo al Plan de Empleo 
provincial de 2004 subvencione con 124.000 euros la contrata
ción de personal para llevar a cabo la primera fase del nuevo 
parque municipal.
Este cuarto parque que se une a los de Cervantes, Las Infantas y 

el Este ha sido planeado sobre el espacio de la antigua salida de 
la carretera hacia Torrenueva, y cuenta con un presupuesto de
213.000 euros.

DAVID LILLO, FINALISTA EN EL CONCURSO DE 
CARTELES DE SAN FERMIN

El ¡oven diseñador valdepeñero David Lillo ha resultado finalista 
en el concurso que la ciudad de Pamplona convoca cada año 
para seleccionar el cartel anunciador de las mundialmente popu
lares fiestas de San Fermín.
El certamen, de carácter internacional, organiza una exposición 

con los trabajos seleccionados como finalistas.
En total han sido 49 carteles elegidos, entre ellos los del autor 

manchego.
En total han concurrido 622 trabajos, provenientes de diversas 

regiones españolas y algunos de otros países.
Entre los componentes del Jurado ha estado el prestigioso Ja

vier Mariscal.

LA FAMILIA IBÁÑEZ CEDE PARTITURAS A
FERMENTO

El legado musical de la familia Ibáñez no dejará nunca de enri
quecer la cultural local, ya que Inés Ibáñez ha decidido poner en 
valor unas partituras que datan del año 1948, partituras con las 
que su padre, el recordado Luis Ibáñez Fernández rescató dos 
piezas claves del folklore local que han sido donadas de forma 
altruista al grupo de coros y danzas «Fermento».

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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¿Somos
conscientes?

Mi vida ha sido y  es una partida de mus
Presentación de un libro junto a Montserrat Altemir en el Ateneo de Sevilla

Junto a la Directiva del Ateneo de Sevilla y con Montserrat Altemir, coautora del libro

Hoy a mis 59 años aquí desde Sevilla en 
medio de las vicisitudes de la historia, .es
toy al pie de la Giralda ¡unto al río Gua
dalquivir rodeado de ese aire especial 
que tiene Sevilla. Y en estos momentos 
de revueltas tras el capitulo para cumplir 
el santo voto de obediencia, reviso mi vida 
como trinitario. Y veo cómo atrás queda
ron caminos recorridos por Córdoba, 
Buenos Aires, Lima, la selva del Muyo, 
Chile, Málaga y ahora Sevilla. Percibo que 
la vida se va en segundos asumidos vivi
dos con pasión y honestidad en donde 
hemos de jugar con las cartas que la 
vida nos da. Eva, una mujer de 33 años 
que nació con daño cerebral y ha sido 
una mujer luchadora e independiente y 
hoy es fisioterapeuta, con su limitación 
nos comenta en el primer capítulo del li
bro, "Tengo parálisis cerebral y he apren
dido a ser feliz": Lo importante en la vida 
no son las cartas que nos tocan sino lo 
que somos capaces de construir con 
ellas". Algo que reafirma el escritor Emi
lio Duró: "-La vida te da las cartas. Tú no 
puedes decidir qué cartas, pero sí cómo 
jugarlas".
A mí me enseñaron los viejos trinitarios 
vascos a jugar al mus, a dar señas y gui
ños, a engañar, a arriesgar y a saber ju
gar con las cartas que me tocaban en 
cada partida para pasar o para dar un 
ordago. Y así fue como hace 42 años 
cuatro jóvenes de 19 años apostamos a 
la mayor y nos fuimos a estudiar a Ar
gentina. Y ganamos allí, la vida nos son
rió mostrando gente encantadora que nos 
quería a rabiar, jóvenes y familias que 
nos animaban a ser sacerdotes trinitarios. 
Por aquella etapa la vida me presentó a 
personas inolvidables y con aquellas per
sonas jugamos una buena partida de 
mus. Aproveche bien los segundos de 
vida y positividad que me ofrecieron to
das esas personas.
Y la vida siguió su rumbo, y llegamos a 
Perú en donde la misma vida me pre
sentaba jugar una partida 
interesante al lado de cien
tos de jóvenes y catequista 
en Palomino, de gente ma
ravillosa. Y apostamos por 
un ordago y ganamos la 
partida. De ahí aparecieron 
otras partidas en Lima, en 
el colegio Santísima Trini
dad, en la parroquia, con 
los pobres y enfermos en el 
Proyecto Solidaridad, con
sultorios, comedores, op
ción por los pueblos jóve
nes. Y en esta nueva parti
da aparecieron laicos muy 
comprometidos en Lima y 
las religiosas trinitarias de 
Mallorca, de Clausura y 
Josefinas. Ya teníamos po
cas cartas y con las pocas 
que teníamos comenzamos 
de nuevo a jugar al Mus, y 
de frente lanzamos un or

dago abriendo caminos misioneros en 
el Muyo, trabajando por las vocaciones 
peruanas, lanzándonos a los medios de 
comunicación: Radio Marañón, Radio 
María, Radio Santa Rosa, Televisión ca
tólica Telejuan, Canal 5 de panamerica
na Televisión en Perú, Julián Gómez en 
el Semanario Jaraíz con el que llevo diez 
años escribiendo cientos de artículos. Y 
de nuevo la vida me presentó personas 
trabajadoras y capaces para ganar la 
partida. Y vinieron otros ordagos al es
cribir cuatro libros en donde es de desta
car el libro de "Mi ti Pepe el labrador". 
Jugamos otras partidas rápidas en dece
nas de obras y en la cárcel de Ancón II 
de Lima. Entre medias también me tocó 
jugar partidas en las que perdí. Y así can
sado de jugar al Mus y de ganar tantas 
partidas hace tres año me vine a Espa
ña. Y cansado y con un poco de estrés, 
fui paciente de una linda y simpática neu- 
rofisioterapeuta llamada Montserrat Al

temir. Y al final los dos lanzamos un or
dago y ganamos la partida. En tan solo 
dos meses hemos realizado cuatro pre
sentaciones del libro "El Segundo que 
cambió mi vida". La primera en Triana, 
la segunda en nuestra parroquia de San 
Ignacio, la tercera en la cárcel y la cuarta 
el pasado día 10 de mayo en el tradicio
nal Ateneo de Sevilla en donde es muy 
difícil presentar un libro ahí. Pero la Mont- 
se con sus cartas bajo el brazo lo consi
guió. Y ese día todo el salón de las buta
cas rojas y pinturas en la pared desde 
1875 y al lado del gran piano de cola, 
estaba el salón repleto de gente. Ya el 
ordago estaba echado, ganamos y ven
dimos más de 40 libros. Así en total de 
300 ejemplares ya están todos agotados 
con la reserva de 60 ejemplares para la 
presentación el 21 de junio en el Círculo 
Cultural de la Confianza en Valdepeñas 
a beneficio de la Asociación Alzheimer 
en donde está internado el R Emiliano 

Tiburcio. Dicha presentación en 
Valdepeñas estará a cargo del 
Semanario Jaraíz, Asociación 
Alzheimer y presentara el libro 
mi prima Rosa García Rodrí
guez, doctora especialista en 
alergia en el hospital de Ciu
dad Real y que durante varios 
años fui la Directora del Hospi
tal de Valdepeñas. También 
participara en la presentación 
el R Pedro Huerta, Ministro pro
vincial de los Trinitarios, está in
vitado mi primo Jesús Martin, 
alcalde de Valdepeñas y auto
ridades locales. En estos mo
mentos nos llueven los pedi
dos de libros. Y así en esta se
mana entramos en contacto 
con la Editorial Amazon para 
una segunda edición.

Valdepeñero ausente. Sevilla 
Trinitario. Sevilla¡Gracias a todos vosotros hermanos por vuestro oración y apoyo!

Pongo en duda, me 
preocupa, si no nos 
estamos dando 
cuenta de la grave
dad de ciertos pro
blemas que se nos 
han venido encima.
Tanto los partidos JULIO GARCÍA- 
políticos, como la CASARRUBIOS SAINZ 
sociedad en general, creo que no son, que 
no somos conscientes. Algunos dirán que es 
derrotismo puro y duro. ¿Qué España es un 
país magnífico? Sí. Pero eso no es incompa
tible con denunciar que estamos sumidos en 
un pasotismo muy peligroso.

Tenemos un gravísimo problema que afecta 
seriamente a la integridad territorial. Y los 
políticos sin hacer nada de lo que deberían 
para afrontarlo. Hemos tenido en otras oca
siones envites nacionalistas y se afrontaron, 
mejor o peor, pero se frenaron.
Tenemos una invasión de corrupción que na
die se la toma en serio. No veo ni una sola 
propuesta para descubrir todos los ladroni
cios, -todos-, y acabar de una vez por todas 
con esta lacra que nos corroe. La crisis y su 
forma de hacerle frente nos ha sumido en 
un grado de desigualdad que como no se 
corte va a traer muy malas consecuencias. 
No se puede soportar. Como no se puede 
soportar que la mitad de nuestros jóvenes 
tengan un oscuro horizonte.

Y mientras, los partidos, ¿qué?. Poniendo en 
marcha estrategias al son que marcan las 
encuestas, pensando en sus intereses elec
torales. Pero, el paro, las autonomías, la co
rrupción, la desigualdad, la juventud, los 
pensionistas,., ¿qué? Enfrentamientos dialé
cticos para hacernos creer que hacen algo, 
pero no. Derechas contra izquierdas, izquier
das contra derechas, derechas contra dere
chas, izquierdas contra izquierdas, todos con
tra todos. Y los ciudadanos ¿qué? Que nos 
parta un rayo. Enfrentamientos para recolo
carse, o para conservar la cuota de poder, 
que cada uno tiene a su nivel.

Eso los partidos; pero y los ciudadanos ¿qué? 
Una sociedad desmovilizada es el mejor cal
do de cultivo para que la clase política siga 
y siga con lo suyo. Una sociedad sumida en 
el pasotismo es manejable a la hora de lan
zarles mensajes equívocos y confusos. Una 
sociedad que solo se acuerda de sus funda
mentalísimos cuando llega la hora de votar. 
Por tanto: con una sociedad desmovilizada, 
y unos partidos que no piensan en propues
tas y soluciones que ofrecernos, corremos el 
grave peligro de que un día esto se rompa 
por donde menos se espere. ¿Somos cons
cientes de todo esto? ¿O esperamos como 
Rajoy a que alguien lo arregle?

http://juliocasarrubios.blogspot.com

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

9 2 6  3 1  2 2  0 6
6 1 8  6 9 6  0 0 5

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

megiaasesores@economistas.org
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Pardo y  Ruiz-Olivares, en 
la ciudad del vino

Organizada y montada por la 
muy activa concejalía de Cultu
ral del Ayuntamiento de Valde
peñas, hasta el 25 de mayo se 
podrá contemplar en la sala de 
exposiciones temporales del 
Centro Cultural: "La confianza", 
una interesante exposición de 
fotografías de José Luis Pardo y 
dibujos de Eugenio Ruiz-Oliva
res,-ambos creadores y profe
sionales residentes en Valdepe
ñas, donde han realizado una 
importante labor artística y cul
tural durante muchos años.

FOTOGRAFIAS DE PARDO

Su muestra la componen 51 fo 
tografías realizadas entre 1980 
y 2009, entre las que hay una 
decena en blanco y negro y el 
resto en color, salvo 8 obras de 
una nueva técnica que está de
sarrollando últimamente, que es 
la foto-pintura en lienzo, una ex
periencia cautivadora y original, 
aunque al autor de esta reseña 
le interesan mucho más las fo 
tos clásicas- especialmente en 
blanco y negro-, que la foto-pin
tura.

Eugenio Ruiz-Olivares, nació en 
Valdepeñas, población en la que 
residió hasta los primeros años 
70, que se marchó a Barcelona 
a ganarse la vida como dibu- 

-jof» tg, aunque hobfo curso do— 
primero la carrera de Magiste
rio, que terminó, pero que nun
ca ejerció, dado su apasionado 
amor por el dibujo- como mi 
querido amigo y paisano Joa
quín Morales-, en el que ha sido 
y sigue siendo un extraordina-

M¡ más sincera enhorabuena a 
la concejalía de Cultura de mi 
patria chica por programar esta 
insólita, inusitada exhibición de 
dos artistas castellano-manche- 
gos, que han conseguido algo 
-e-gsi imposible, vivir do-su. pro
pio arte, el fotógrafo: Pardo y 
el dibujante, Eugenio Ruiz O li
vares, que cuelgan sus cautiva
dores trabajos en la Ciudad del 
Vino.

www.joaquinbrotons.com

Entre las primeras fotos nombra
das, me han gustado particular
mente: Portales de la Plaza-pre
ciosa imagen llena de encanto 
y nostalgia- y Carnaval 1987, 
entre otras. Las de color, son dig
nas de destacar, entre otras 
muchas': Fiestas del Vino 1982- 
83-84 y 97, cuatro instantáneas 
llenas de vida y esplendor, que 
demuestran la intensidad con las

^  K r . —.w_a ________________________ _Gjuc 3c viven uiv.1 ivj o i icoiuo Cíe-
claradas de Interés Turístico Na
cional, que cada vez tienen más 
visitantes, según las estadísticas.

También son muy bellas y reple
tas de recuerdos... las tituladas: 
Virgen de la Cabeza, calle Juan

Alcaide, Plaza de los Mártires 
1983, Carnaval 1985, Teatro- 
Cine Ideal 1986, Encuadre Im
posible 1998- foto que me re
galó su autor y que tengo dedi
cada por él-, Punto de Fuga 
2000 (1 y 2), El Peral Nevado 
2006 y son una auténtica joya 
la serie de los equilibristas: "Los 
Bordines", arriesgada exhibi
ción, en la que dicha familia cru
zaba a gran altura la plaza de 
Valdepeñas, sobre un fino cable 
de acero, en el que su jugaban 
la vida. Además, el conjunto de 
fotografías colgadas nos mues
tran, la evolución favorable que 
la: "Muy Heroica, Leal e Invicta 
Ciudad de Valdepeñas" ha te
nido en los últimos 20 años, que 
es algo que apreciamos paisa
nos y foráneos, ya que salta a 
la vista.

DIBUJOS A COLOR DE RUIZ- 
OLIVARES.

rio artífice, especialmente en el 
dibujo a tinta china y grafito, 
que utilizó en importantes em
presas y agencias internaciona
les, dado que ha sido dibujante 
de la conocida revista: "El Pa- 
pus", entre otras.

Asimismo, también es el autor 
de los dibujos de la popular se
rie de dibujos animados: "Los 
frikis". Obra suya se ha podido 
ver en diferentes países euro
peos: Bélgica, Francia, Italia, 
Alemania...

Su exposición consta de 37 d i
bujos coloreados, en los que de
sarrolla una técnica que está uti
lizando en los últimos tiempos y 
con la que consigue obras real
mente atrayentes y singulares 

como las tituladas: 
Casa de Solance, 
óleo; Pompeya-La 
casa del fauno-, tin
ta y acuarela; Rui
nas de Egipto- serie 
de 3 obras de dife
rentes tam años-, 
tin ta  y acuare la ; 
Calle del Peral, tin
ta y acuarela; Jardín 
en el Peral, tinta y lá
pices de color; In
vierno, tinta y acua
rela, entre otras d i
versas y sugestivas 
obras, que nos ha
cen ver la creativi
dad que tiene el ci
tado artista, que es 
un hombre de ca
rácter bohemio, que 
siente y vive el dibu
jo como una gran 
pasión, en el que in
vestiga mucho, aun
que yo p re fie ro  
obras suyas de hace 
años, en los que so
lamente utilizaba la 
tinta china, como las 
que le adquirí en los 
últimos años 80 y 
primeros de los 90: 
"Bodegas Brotóns", 
"Casa nata l del 
poeta Joaquín Bro
tóns", "Retrato de 
don Francisco Bro
tóns Gonzálvez"-m¡ 
padre- y "Retrato de 
doña María Jesús 
Peñasco Sánchez-mi 
madre-, que pue
den ver en la Gale
ría de Imágenes, en
tre otras más de 300 
fotos de mi página: 
www.joaquinbrolons.aom

JOAQUÍN BROTÓNS*
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UNA DECADENCIA DE 
PRINCIPIOS (EN LA 

ACTUAL COYUNTURA DE 
MUNDIALIZA CION)

corcoba@telefon ica.net

Llama la atención la lucha permanente del ser 
humano contra sí mismo, incapaz de establecer 
vínculos más allá de lo circunstancial o del inte
rés mundano; de ahí, que las mismas relacio
nes afectivas, suelen mantenerse por puro egoís
mo, mientras nos sirven. Después llega, el blo
queo, la desconexión, el abandono y la ruptura 
total. ¡Cuánta decadencia de principios! Así, 
cuesta entender la ruptura de matrimonios pa
sados los cincuenta, cuando debían pensar en 
la poética de envejecer ¡untos, velándose y nutriéndose mutuamen
te. Quizás, fruto de esa hostilidad de género, en ocasiones avivada 
por los oportunistas, se nos impida entrar en diálogo y reconciliar 
enfrentamientos, máxime en un tiempo en el que la demencia tam
poco se proyecta como valor. A veces, son tan dramáticas las an
gustias de las familias, que nos quedamos sin palabras, cuando 
vemos que los gobiernos apenas le prestan auxilio.

Un hogar y un trabajo es algo innato en nuestra búsqueda. 
Nos esperanza, por tanto, que este año coincidente con el Día 
Internacional de las Familias (15 de mayo), se destaque el papel de 
las políticas familiares como elemento importante para el cumpli
miento del Objetivo de Desarrollo Sostenible 1 ó, puesto que enfa
tiza la necesidad de construir sociedades pacíficas e inclusivas. Ojalá 
pasemos de los buenos propósitos a la acción, los guiones están 
muy bien, pero las ofertas de trabajo cada día son más precarias y 
dificultosas para hacer familia.

También nos llama la atención, en ese formar familia, la poca 
vigilancia de las instituciones a lo que constituye la unidad básica de 
la sociedad. Dicho lo cual, deberíamos repensar en otros sistemas 
económicos más justos. El actual es una máquina social de produc
ción excluyente, que suele marginar a los más débiles, condenándo
los a experiencias migratorias verdaderamente crueles de separa
ción. Esta galopante decadencia de principios, en la actual coyuntu
ra de mundialización, conduce a la falta de un trabajo decente, puesto 
que hasta las mismas políticas sociales no suelen responder de ma
nera equitativa a los diversos empleadores, ya sean trabajadores 
nacionales o migrantes. Olvidamos que la justicia social es la piedra 
angular que nos armoniza. Deberíamos, sin duda, poner más aten
ción en esos trabajadores que son objeto de explotación, discrimina
ción y violencia. Con demasiada reiteración, no pueden acogerse, ni 
ellos, ni tampoco sus familias, a los sistemas de protección más bá
sicos. Es hora, pues, de despertar y de ver el tipo de sociedad que 
hemos de construir. Hasta ahora la hemos dividido en dos; aquellos 
que lo tienen todo, mientras hay otros que no tienen nada. Aquí 
radica la gran injusticia, la de las tremendas desigualdades. En las 
Américas, por citar un dato recientísimo, faltan 800.000 profesiona
les de sanidad, además de estar mal distribuidos al concentrarse 
básicamente en zonas urbanas o con mayores recursos económicos.

Indudablemente, el futuro de esta sociedad, que aspira a ser 
unidad y por aquello de respetarnos, no le pongamos grilletes al 
alba, va a depender, en gran parte, de la familia, al presente tan 
golpeada y tan incomprendida como jamás. Ahora bien, la mayor 
división que existe hoy en el mundo es entre la mitad de nuestro 
futuro, que estará bien educada, y la otra mitad, que se quedará 
atrás. Y los que se han quedado atrás incluyen a 75 millones de 
niños y 10 millones de refugiados, en zonas de conflicto u otras 
emergencias, cuya educación se ha visto interrumpida y para los 
que la ausencia de educación refleja una promesa incumplida. 
Algo tremendo, si se tiene en cuenta que el ser humano no es más 
que lo que la educación hace de él.

Prosiguiendo, bajo esa llamada de atención, én lo que es base 
y lugar donde las gentes aprenden por primera vez los valores que 
les guían durante todo su caminar frente al otro, a compartir y a

VICTOR C0RC0BA 
HERRERO

convivir, a conocerse y a reconocerse, es menester acusarse a uno 
mismo. Sería buen comienzo para esa transformación armónica 
que todos decimos desear. El bien comienza por el yo para concer
tarse luego con todos. Sea como fuere, también nos conviene estar 
alerta ante las grandes amenazas para las familias, como es el 
aborto, la eutanasia y el suicidio asistido. Por otra parte, conven
dría que nos interrogáramos sobre esa falla de ayudas e incenti
vos; ya sea para acompañar a las familias en su rol educativo, 
mediante las escuelas de padres; ya sea para estimular la estabili
dad de la unión conyugal mediante centros de terapia familiar; ya 
sea para acoger a los abuelos, nuestra memoria viva, y con ellos 
estarían asegurados la transmisión de los grandes valores a sus
i i i \> iy-r j ,  v ju a  j v i  i i |j v i  rw i m  u u i  i n v i n u i  ítí'. L.: ¡ \ c o r - !  ‘o r t r i

recapacitemos, cuando menos para que este nudo de tormentos 
humanos no acabe ahorcándonos como especie. Mal que nos pese, 
estamos predestinados a entendernos y a vincularnos familiarmen
te, a través del bálsamo reconciliador del amar de amor amar, 
para todo tiempo y edades. No perdamos más estaciones, restau
rémoslo para el alma, el cambio será patente. ¡Bravo!
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Valdepeñas

Una cámara de trece metros de altura ha guardado durante siglos, los restos de entre 5.500 y 6.000 individuos

El gran osario de La Asunción
El hallazgo de multitud de huesos a raíz de las obras de 
restauración de la Iglesia de La Asunción lleva dos m eses en 
boca del pueblo de Valdepeñas; tiempo en que se han propagado 
hipótesis de lo  más variopinto: el ocultamiento de cadáveres 
de ajusticiados en la guerra civil o de neonatos no deseados, 
por poner algunos ejemplos. Las obras, según el proyecto 
inicial, se están viendo, si no paralizadas, sí muy influidas 
por un imprevisto que está precisando mayor atención aún, 
que las necesidades que motivaron esta inversión, cofinanciada 
por el Obispado y el Ayuntamiento.

El arqueólogo Julián Vélez ante una imagen con las sacas llenas de huesos. Abajo cráneos con trepanaciones

|  JULIÁN GÓMEZ
■La arquitecto que dirige los tra
bajos, Gloria Ciudad, y el párro
co Enrique Galán, ¡unto con los 
arqueólogos Julián Vélez y Felipe 
Ciudad, han reunido a los me
dios de comunicación para mos
trar lo que hay, en su justa dimen
sión; que no es pequeña.

Nada menos que entre 5.500 y
6 .000  cadáveres (más de
1.200.000 huesos), acumulados 
durante siglos entre la pared nor
te de la capilla de San Penitencial 
y la tachada noroeste de la Igle
sia: una cámara de 1,70 metros 
de grosor, por 7 metros de base y 
unos 13 metros de altura, en los 
que se fueron «volcando» los hue
sos que en sucesivas «mondas» se 
extrajeron de las dos o tres crip
tas ahora ocultas bajo el suelo del 
templo. Una práctica habitual en 
las iglesias cristianas, hasta que 
al término del siglo XVIII, el Rey 
Carlos III dictó la Real Cédula que 
ponía fin a las inhumaciones en 
las iglesias y ordenaba la cons
trucción de cementerios a las 
afueras de los pueblos y ciuda
des.

Hasta entonces, los edificios de 
culto católico eran auténticos fo 
cos de insalubridad. Los cadáve
res se acumulaban casi a ras de 
suelo, cubiertos por una somera 
capa de tierra y esteras o losetas 
que se levantaban según iba ha
ciendo falta, sin evitar que los eflu
vios envolviesen a los parroquia
nos,,según narra Julián Vélez, 
arqueólogo municipal.

TERREMOTO DE LISBOA

Los operarios de la empresa que 
repara la cubierta de La Asunción 
empezaron a encontrar huesos

humanos mezclados con escom
bros y cascotes bajo la bóveda de 
las capillas Penitencial y de San 
Lorenzo. Conforme descendían 
por la cámara descrita, entre las 
capilla y la fachada de la Iglesia, 
eran más los huesos y menos los 
escombros.

Una segunda sorpresa para los 
operarios y para los técnicos que 
supervisan los trabajos, ha sido 
una grieta de unos diez centíme
tros de anchura y once de longi
tud en el interior del muro norte, 
originada seguramente por el te
rremoto que asoló Lisboa en el 
siglo XVIIf, causando no pocos 
estragos en el centro de la penín
sula. En la cercana ciudad de Al
magro, un templo en el extremo 
opuesto al Ayuntamiento, en la 
monumental Plaza Mayor, se vino 
abajo, y otra capilla aledaña a la 
misma plaza, exhibe aún en la ac
tualidad las secuelas del gran 
seísmo de 1755.

OSARIO ____

Vélez recalca que el depósito de 
huesos en ese espacio no cum
plía la función de enterramiento, 
sino de osario. Los huesos eran 
sacados del subsuelo para libe
rar espacio. Se tiene constancia 
de al menos dos criptas en La 
Asunción, bajo la Sacristía, bajo 
el Coro y posiblemente una ter
cera, bajo el lugar que ocupa el 
Cristo de Limpias, al lado de la 
puerta sur, de acceso desde la Pla
za de España. El arqueólogo cree 
posible que parte del subsuelo de 
la misma plaza albergue enterra
mientos.

El templo empezó a construirse 
hacia 1.450. En 1.620 acabó de 
construirse la capilla Penitencial,

dejando ese hueco como osario. 
Justo dos siglos después, 1.820 
es el año del que se tiene cons
tancia que se realizó él último 
enterramiento en La Asunción.

ANTROPÓLOGOS FORENSES

Dos antropólogos forenses de la 
Universidad de Granada estudian 
los restos humanos. Hasta ahora 
han catalogado 1.243 varones y 
1.021 mujeres, adultos la mayo

ría, pero tam
bién abun 
dantes restos 
de niños, que 
dan idea de 
la alta mor
tandad infan
til en esos si
glos.
En el estudio 

de los c rá 
neos se apre- 
cian abun 
dantes caries, 

síntomas de sífilis, frecuentes tre
panaciones por posibles cirugías 
rudimentarias, así como trauma
tismos: hendiduras ocasionadas 
por hachas u objetos similares. 
Antes de fin de mes se prevé que 
se hayan examinado unos 5.000 
cráneos. Las labores se reanuda
rían al término del verano.

Se practican catas arqueológi
cas dentro de la iglesia con el pro
pósito de dar con el origen de la 
Iglesia de la Asunción, que segu
ramente no sería el propio tem

plo, sino una anterior ermita o 
una fortaleza, plantea Vélez.

ANTEPASADOS

La solución que ahora se bara
ja es la que construir una nueva 
cripta, a continuación de la que 
hay bajo la Sacristía, y depositar 
allí ordenadamente todos los res
tos, dispuestos para posibles es
tudios antropológicos en años 
venideros.

Por ahora, los miles de huesos 
se han depositados sobre 120 
sacas de obra (de las que se utili
zan ahora para retirar escom
bros), colocadas bajo el tejado de 
la Iglesia.
La arquitecto y una representan

te de la empresa constructora 
hablan de lo que se ha complica
do la ejecución del proyecto, pero 
se muestran conscientes de la 
prioridad de dar una solución 
adecuada a los restos de miles de 
nuestros antepasados.

EN  L A

B IA B E » t n  ---------DE OCASION.
Días 8 9 y 10 de junio, C0NFL4 SOLO EN PltOFESIONAlES - CON MAS DE 30 ANOS DE EXPERIENCIA

en el P a b e l l ó n  Ferial VERÍCULOft̂ MÓNALMBOEMCIO-TOMMNTEIEVISADOS.ÉENAGARANTÍA
"Esteban López Vega
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Alumnos de los Talleres de 
Artes Plásticas pintan contra 
el bullying

mmm

S T O P

Elconcejal, Manuel López, ha presentado la cueva tras la restauración

Abierta a visitas la cueva del Museo 
Municipal, tras su restauración

I Estará abierta 
este sábado, 
por la Noche de 
los Museos

|J .G .
■  La cueva-bodega del Museo 
Municipal (calle Real esquina a 
Veracruz) ha sido restaurada e 
incorporada a las dependencias 
visitables del edificio. El concejal 
de Cultura, Manuel López Rodrí
guez, ha presentado la cueva a 
los medios de comunicación. La 
cueva ha sido recuperada para 
el disfrute de los visitantes del mu
seo. Se encuentra a unos 11 me
tros de profundidad y se accede 
tras descender por dos tramos de 
escalera con un descanso above
dado. Contiene 32 tinajas de ba
rro de unos 1.000 litros y cuenta 
con una temperatura constante de 
1 5 grados y una humedad relati
va de entre el 80 y el 82 por cien

to. La obra se ha hecho con un 
Plan de Empleo de la Junta de 
Castilla La Mancha.

REPARACIÓN Y REFUERZO

El concejal ha relacionado los 
trabajos llevados a cabo: repa
ración y refuerzo de los 15 pri
meros escalones, que estaban 
muy deteriorados. A la bóveda de 
la bajada se le ha aplicado una 
malla galvanizada y se ha refor
zado con mortero de arena lava
da, cal hidráulica y hebras de fi
bra de vidrio. Las tinajas han sido 
cepilladas y la instalación eléctri
ca ha sido renovada: los cables 
son guiados a través de aislantes 
de cerámica y la intensidad de luz 
es reducida.

La cueva cuenta con dos respi
raderos que dan a las calles Real 
y Veracruz. Como anécdota, el 
concejal ha relatado que se han 
encontrado objetos arrojados 
desde la calle, como un pintau-

ñas de los años 50.
La cueva podrá ser visitada este 

sábado, hasta las 12 de la no
che, coincidiendo con la Noche 
de los Museos, evento en el que 
participan siete espacios museís- 
ticos de la localidad.

■ JARAIZ
■  Los alumnos del Taller de Artes 
Plásticas 'Daniel de Campos' han 
diseñado y desarrollado un mu
ral pictórico en una de las pare
des de la primera planta de Val- 
centro.
La temática del mural se ha cen

trado en el bullying (acoso esco
lar), con el objetivo de concien
ciar a los jóvenes sobre esta pro
blemática que se da recurrente
mente en las aulas. Por ello, el tra
bajo que se ha llevado a cabo con

estos alumnos ha ido encamina
do al análisis de situaciones, el 
dialogo y al intercambio de im
presiones acerca del acoso esco
lar.

Con esta labor pedagógica se 
ha hecho hincapié en valores 
como el respeto y la tolerancia, 
incidiendo en la importancia de 
tomar conciencia y actuar en con
secuencia, tanto en el ámbito edu
cativo como dentro del entorno 
familiar.

G a n a l 000 e u r o s
en

Por cada 20 euros de combustible 1 papeleta

Estación de Servicio L A G U N A

"Participa en el sorteo de 1000 euros encSñfuritnte 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le  hará entrega de 1000 euros en carburante. 

' P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
. Las bases se encuentran en La Estación de Se vicio Laguna
A vda. del V ino, 10 - 9 2 6  3 1 3  348

a^ canica, diagnosis y electricidad Nuevas lnstalacionesf en Calle Barril, 14
pene vehículos industriales y turismos 13300 VALDEPEÑAS [O. Real]

Aire acondicionado - neumáticos Tel/Fax 9OS 340 493- Móvil esa 355 3G9
s e™ > e™ , ques  - i w ww w.tallBresvictorastasio.es

IM P O R T A N T E  N O V E D A D
Ahora somos uo; ■ A>j íOHIXAOOS del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina.

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS
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Comparecencia de Gregorio Sánchez Yebenes

Izquierda Unida-Ganemos 
insiste en reclamar las 
cuentas de Festejos

I Denuncian 
gastos superiores 
a 34,000 euros 
en una sola 
empresa, 
partidos en 
cuatro contratos

|J.G .
■El portavoz de Izquierda Uni
da-Ganemos, Gregorio Sán
chez Yébenes, ha vuelto a si
tuar al concejal de Cultura, 
Festejos, Educación y Turismo, 
Manuel López, como blanco de 
sus críticas política, al denun
ciar que, desde que fue desig
nado al frente de Festejos, no 
haya convocado a la Comisión 
Informativa de ese área. Yébe
nes ha insistido en querer co
nocer los gastos e ingresos en 
Festejos, correspondientes a 
las pasadas fiestas de Carna
val, Navidad y Fiestas del Vino.

Para el portavoz izquierdista, 
esas celebraciones son mejo- 
rables, como lo demuestra que 
para el Entierro de la Sardina 
fuesen contratados 32 figuran
tes, porque la comitiva no iban 
muchas más personas.
Yébenes pone en cuestión que

el Ayuntamiento contrajera gas
tos relacionados con el Carna
val, por importe superior a
34.000 euros con una sola em
presa y que esa cuantía se re
partiera en cuatro contratos d i
ferentes, quizá para poder rea
lizar la contratación directa.

HONORES Y DISTINCIONES

Sánchez Yébenes se ha mos
trado especialmente crítico con 
la concesión de Honores y Dis
tinciones por parte del equipo 
de gobierno, llevada a cabo 
esta semana en la Comisión In
formativa de Cultura, sin ad
mitir propuestas de Izquierda 
Unida-Ganemos.

El portavoz señala que «so
bran nominados» y que no to 
dos los años hay que adjudi
car todas losmbramientos po
sibles. «Acabaremos tirando 
las medallas a la plaza, para 
que las cojan los que quieran», 
manifiesta.
Yébenes ha denunciado tam 

bién que el equipo de gobier
no lleve gastados 2.800 euros 
en invitar a distintos colectivos 
locales, para hacer su «cam
paña particular», mientras que 
otros sectores, como las AM- 
PAS de los colegios, realizan 
sus actividades privados de 
subvención municipal.

Benítez de Lugo (Podemos) aspira a «entrar 
con fuerza» en el gobierno municipal

I Anuncian una 
candidatura 
«transversal» de 
gente que no 
vive de la 
política

|J.G.
■El secretario general de Pode
mos Valdepeñas, Luis Benítez de 
Lugo, cree que en las elecciones 
locales del año que viene, este 
partido no sólo arrebatará la ma
yoría absoluta a Jesús Martín, sino 
que «entrará con fuerza» en el go
bierno municipal.

Podemos celebró el pasado do
mingo una «asamblea abierta» en 
la que entabló conversaciones con 
los ecologistas de EQUO (sin im
plantación en Valdepeñas) con el 
objetivo de configurar una candi
datura «fuerte, ilusionante y trans
versal» ente partidos nuevos en 
Valdepeñas, con personas con 
cualificación profesional, que no 
apiren a tener la política como 
medio de vida.

Preguntado por las declaracio
nes de la coordinadora local de

Belén Barba y Luis Benítez de Lugo
Izquierda Unida, Juana Caro, en 
las que reclama el compromiso 
de Podemos con la «confluencia 
en una sola lista, para que no 
vuelva a pasar lo que en 2015», 
Benítez ha pedido a Caro respe
to para Podemos y autocrítica. 
«No es una buena manera de ini
ciar una relación».

Belén Barba, portavoz de Pode
mos Valdepeñas, ha criticado por 
su parte, que esté pagándose con 
dinero del pueblo la campaña del 
alcalde, a través de las invitacio
nes del equipo de gobierno a dis

tintos colectivos sociales (asocia
ciones de vecinos, grupos cultu
rales, sociales o empresariales), 
que Barba estima que debería 
pagarlas el PSOE.
La portavoz ha lamentado la fal

ta de contenido del Portal de 
Transparencia de la página web 
municipal, en el que cree que 
deberían constar las agendas de 
los concejales, sus curriculum y sus 
sueldos. Belén Barba opina que 
el equipo de gobierno exhibe los 
mismos vicios de la «vieja políti
ca».

DE DESCUENTO 
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Quintanilla habla en 
Valdepeñas sobre la mujer 
hoy y su importancia en el 
mundo rural

Valdepeñas, primera de la provincia en 
contar con una Ordenanza de Igualdad

Ha sido 
ublicada en el PLAN DE IGUALDAD 

MUNICIPAL DE
VALDEPEÑAS

■ JARAIZ
■El Ayuntamiento de Valdepeñas 
cuenta con su Ordenanza de 
Igualdad Municipal cuya aproba
ción definitiva se ha publicado en 
el Boletín Oficial, tras su aproba
ción unánime en el Pleno del mes 
de marzo.

El documento cuenta con 24 
capítulos que implican al Consis
torio y a la sociedad. «Esta orde
nanza viene a demostrar el com
promiso que tiene el Ayuntamien
to de Valdepeñas con la igual
dad», ha manifestado la teniente 
de alcalde de Servicios Sociales y 
Sanidad, Vanessa Irla, que apun
taba que el texto «es una herra
mienta más de trabajo, ¡unto al 
Plan de Igualdad Municipal, con 
el que el queremos contribuir a 
eliminar las desigualdades que 
existen en nuestra sociedad entre 
hombres y mujeres».

Irla precisaba que se ha dedica
do un año de trabajo para elabo
rar este texto consensuado a tra

vés de una consulta pública para 
recoger aportaciones. Se trata de 
una de las medidas del Plan de 
Igualdad Municipal de Valdepeñas 
con el que se pretende «combatir 
la discriminación de la mujen> a 
través de 24 capítulos que contie
nen medidas para integrar la pers
pectiva de género como la utiliza
ción del lenguaje no sexista en la 
documentación pública, promover 
acciones para la conciliación, el 
compromiso de los medios de co
municación para visibilizar a la 
mujer, campañas de sensibiliza
ción en el ámbito educativo para 
incentivar la corresponsabilidad en 
el reparto de tareas y promover 
en la contratación pública la igual
dad de hombres y mujeres, entre 
otras muchas.

IMPUCARCIÓN

Remarcaba que el objetivo ge- fre 0tr0s.

neral de esta ordenanza es avan
zar en la igualdad efectiva de 
mujeres y hombres a nivel muni
cipal, eliminando toda forma de 
discriminación contra las muje
res. La responsable municipal 
matiza que, además de hacer 
público su compromiso con la 
igualdad, el Gobierno municipal 
promoverá acciones de igualdad 
entre organizaciones privadas y 
la sociedad civil. «Con esta or
denanza no nos quedamos sólo 
en el ámbito de la administra
ción pública, sino que compro
metemos en el compromiso con 
la igualdad a las empresas, or
ganismos, asociaciones y colec
tivos que trabajan o se relacio
nan con la administración», rei
teró.

Este reglamento pionero en la 
provincia en pro de la paridad 
incluye medidas dentro del pro
pio Consistorio para promover 
¡a igualdad en el Centro de la 
Mujer, la formación en igualdad 
en personal municipal, la inclu
sión de la perspectiva de géne
ro en los presupuestos munici
pales, la. igualdad en los con
cursos y contratos públicos y la 
concesión de subvenciones, en-

I Charla de la 
presidenta de 
AFAMMER dentro 
de las fiestas de 
San Isidro

|L O L A  GÓMEZ
■Con motivo de las distintas ac
tividades que está llevando a cabo 
la Hermandad de San 
Isidro Labrador de Val
depeñas, la fundado
ra y presidenta de Afa- 
mmer (Asociación de 
Familias y Mujeres del 
Medio Rural) y Diputa
da Nacional de Parti
do Popular, Carmen 
Quintanilla, ha dado 
una charla en las ins
talaciones de la D.O 
Valdepeñas, bajo el 
tema «La mujer hoy y 
su importancia en el 
mundo rural».
Carmen Quintanilla ha dado las 

gracias al párroco del Santo Cris
to, Emilio J. Montes, por haberla 
invitado para esta charla y dar «un 
repaso a la primera ONG que se 
creó en España en 1982, como es 
Afammer y de cómo estaba la 
mujer rural en aquél entonces, que 
invisibilidad tenía y cómo hemos 
avanzado en estos 36 años». Se
gún Quintanilla, entonces no se 
hablaba de la toma de decisiones 
de la mujer rural, «sin embargo, 
hoy se impulsan políticas que dan 
poder a estas mujeres, como las 
mujeres en las cooperativas agra
rias, que hoy forman parte de ella». 
En este sentido, ha añadido que 
existen alrededor de 250.000 
mujeres socios de estas coopera
tivas, que son agricultoras o ga
naderas, algunas incluso titulares 
de explotaciones agrarias o con ti
tularidad heredada: «Actualmen
te, estas mujeres sólo representan 
un 2,7% en la toma de decisiones 
de los consejos rectores de las coo
perativas agrarias, estamos en ese 
punto de partida. Ese porcentaje 
existe por asociaciones como Afa
mmer que lucha e incide en el tra
bajo y en poner en valor la toma 
de decisiones de las mujeres rura
les».

La presidenta de Afammer ha 
recordado cómo en 1982 había 
violencia contra las mujeres, silen
cio en la sociedad urbana y rural 
sobre el maltrato que sufría la 
mujer y «hoy hay un Pacto de Es
tado contra la violencia de gene
ro por lo tanto hemos roto la invi
sibilidad de la violencia que su
fren las mujeres».

En cuanto a la educación de esta 
mujer «tenemos que hablar de la 
generación mejor formada de 
mujeres en el mundo rural, casi 
3,5 puntos por encima del hom
bre. Hay más mujeres universita
rias que hombres, a pesar de ello 
todavía tenemos que impulsar 
políticas que hagan posible el 
empleo en el medio rural porque 
de lo contrario se está producien
do una huida ilustrada, las muje
res jóvenes se van del medio rural 
para buscar trabajo en el urbano».

DESPOBLACIÓN RURAL

Según la Diputada Nacional de 
Partido Popular existe un envejeci
miento de la población rural y es
tán trabajando, desde el Gobier
no de España, en esas medidas 
que palien este problema: «Ya se 
ha anunciado la digitalización de 
los pueblos de España, lo que es 
una puerta abierta al empleo de 
las mujeres rurales, también de los

hombres. Si la banda ancha llega 
al medio rural hará que las muje
res encuentren teletrabajo. Esta
mos hablando de vida, porque si 
las mujeres jóvenes huyen de este 
medio el mundo rural se masculi- 
niza y deja de tener vida».

Para Quintanilla este tema es 
una puerta abierta a la esperan
za máxime con la dotación que 
se prevé de más de 500 millones 
de euros.

Otro tema al que le ha dado 
mucha importancia es a la ayu
da en vivienda para jóvenes, no 
solo para comprar casas en zo
nas rurales sino también para re
habilitarlas y que se establezcan 
en zonas rurales: «Cuando somos 
capaces de crear empleo estamos 
hablando de independencia eco
nómica, de libertad, servicios so
ciales, educación y sanidad. Hay 
que dotar de empleo a la socie
dad rural, no solo de agricultura 
y ganadería, sino también de 
otras actividades económicas 
para impulsar que no desaparez
can pueblos en España», ha aña
dido Quintanilla.

HOTEL EL HIDALGO
Cásate en invierno 

y disfruta de 
nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El mas bello 
marco para tu 
¡¡CEREMONIA!!

TU BODA en el JARDIN 
más idílico de la Comarca.
La profesionalidad de su 

equipo hará que no tengas 
que preocuparte de nada.

muwwM
...con el Hotel El Hidalgo

Reservas e Información: 926 31 30 88 - reservas@hotelelhidalgo.es Autovía de Andalucía, Km. 194 -  Valdepeñas
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La Universidad de Castilla La Mancha estudia el suelo de la DO Valdepeñas 
que abarca 22.000 hectáreas
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Un momento de la visita a la zona donde ha comenzado este estudio de campo

| A .  LÓPEZ
La Universidad de Castilla-La 

Mancha ya ha iniciado el estudio 
de suelos encargado por la De
nominación de Origen Valdepe
ñas, que actuará sobre las 22.000 
hectáreas que ocupa la demar
cación geográfica de esta Deno
minación de Origen. Un estudio 
que servirá para «saber qué pro
piedades tienen estos suelos, qué 
nutrientes aportan y saber qué 
tipo de viñedo tendrá un mayor 
rendimiento», tal y como señaló 
el pasado lunes el presidente de 
la D.O. Valdepeñas, Jesús Martín 
Rodríguez-Caro, durante la visita 
que realizó a una de las zonas en 
las que se está realizando este 
estudio, entre las localidades de 
Pozo de la Serna y San Carlos del 
Valle.

Martín señaló que este estudio 
servirá para conocer las propie
dades de cada terreno y el tipo 
de viñedo que puede ir mejor en 
cada tierra para obtener un ma
yor rendimiento.

También indicó que cuando un 
agricultor perteneciente a la DO 
Valdepeñas quiera saber las par
ticularidades de su terreno y que 
puede hacer para mejorar su ex
plotación y qué no debe hacer en 
el mismo, podrá dirigirse a la DO, 
que le proporcionará esa infor
mación.

Por su parte, Raimundo Jimé
nez, catedrático de Edafología

y Química Agrícola en la Uni
versidad Autónoma de Madrid, 
señaló que es conveniente que 
haya instituciones que apoyen 
económicamente investigacio
nes que reviertan en beneficio 
de las localidades y sus vecinos. 
"Castilla-La Mancha es una de 
las comunidades más ricas en 
terrenos, pero hay que ser sen

sibles con estudios como este", 
señaló. También destacó el va
lor de las investigaciones que se 
están llevando a cabo desde la 
Universidad de Castilla-La Man
cha.

Asimismo indicó que el estudio 
de suelo servirá a la comunidad 
agrícola pero también para sa
ber más sobre pastos, regadío, re

forestación, si hay contaminación, 
etcétera.
Francisco Jesús García, catedrá

tico de la Escuela Técnica Supe
rior de Ingenieros Agrónomos de 
Ciudad Real, de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, agradeció a 
la DO Valdepeñas por confiar en 
su equipo para el estudio, cuyos 
trabajos acabarán a finales de

julio y.cuyos resultados podrán 
conocerse en marzo del próximo 
año. "Estamos llevando a cabo 
una labor muy importante des
de el punto de vista agrícola".

D E S C R IP C IÓ N  0 E L S U E 1 ;

Según explicó, están haciendo 
una descripción de los suelos, se 
llevan muestras al laboratorio 
para realizarles análisis físicos y 
químicos y se elaborará un mapa 
de la DO según las particulari
dades del terreno para saber ele
gir la variedad y el portainjerto 
más adecuado.

En total el equipo de la Univer
sidad que trabaja en este estudio 
está formado por seis investiga
dores, que se ampliarán para los 
trabajos de laboratorio.
José Angel Amorós, Doctor Inge
niero Agrónomo y profesor de Vi
ticultura, también señaló la impor
tancia del suelo desde el punto 
de vista de la agronomía es fun
damental. Según dijo, el suelo vi
tícola es "el gran desconocido", 
pero que puede dar un valor muy 
importante a los vinos. "Va a in
crementar su calidad y cuestiones 
intangibles del vino como es la 
historia del terreno".

También comentó que se estu
diarán suelos en los que actual
mente no hay viñedos, pero que 
podría haberlos en un futuro.

Servicios Sociales tiene abierto el plazo 
para que las asociaciones opten a la 
concesión de subvenciones
IA .LÓ PEZ
ftEI área de Servicios Sociales y 
Sanidad del Ayuntamiento de 
Valdepeñas tiene abierto el pla
zo para que las asociaciones 
opten a la concesión de subven
ciones, según señaló en la ma
ñana de ayer la teniente de a l
calde de Servicios Sociales y 
Sanidad, Vanessa Irla Uriarte. El 
plazo finaliza el día 8 de junio.
Esta convocatoria está destina

da a la concesión de subvencio
nes para entidades de carácter 
social de la localidad. Y es que 
uno de los objetivos del consis
torio valdepeñero, según Irla, es 
«apoyar proyectos de Bienestar 
Social que planteen colectivos de 
la localidad y que hagan posi
ble que Valdepeñas sea un mu
nicipio solidario».

Otro de los objetivos, es el de

contribuir a sufragar gastos de 
proyectos de intervención y ac
ciones de sensibilización en 
materia de Bienestar Social.

Los proyectos se deberán de 
desarrollar en Valdepeñas den
tro del año 2018 y la cuantía 
máxima de cada subvención 
será de 1 2.000 euros.

Vanessa Irla señalaba que la 
cuantía que el Ayuntamiento 
destina este año a la convoca
toria de subvenciones para co
lectivos de carácter social es de
46.000 euros, la misma que el 
año pasado. Además, se esta
blecen convenios nominativos 
con cuatro entidades por valor 
de 86.000 euros. Por lo tanto1 
el total que Servicios Sociales’ 
destina a los colectivos es de ,
130.000 euros.

El año pasado fueron benefi

ciarías 1 5 entidades y se firm a
ron convenios con cuatro colec
tivos.
Los proyectos se pueden presen

tar en el registro del Ayuntamien
to del 11 de mayo al 8 de junio. 
El día 23 de mayo se celebrará 
una reunión informativa con las 
entidades sociales interesadas en 
las que se explicarán las condi
ciones de la convocatoria y se les 
dará las nociones necesarias para 
redactar un proyecto.

Por último, Irla ha recordado 
que el año pasado el Consisto
rio destinó 7.000 euros en ayu
das de emergencia sobrevenida. Vanessa Irla compareció ayer ante los medios de comunicación

N

^ í& m te x io L

F lo re s  N a tu ra le s  y  a r t i f ic ia le s  

l a m ó s l i é  M m im
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________ 13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)
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C/ Capitán Filio!, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

A f  ®

Viernes 18

Crema de calabaza 
Pollo en pepitoria

Miércoles 23

Lunes 21 Martes 22

Estofado de ternera 
Hojaldres de york y queso

Jueves 24

Garbanzos a la Riojana 
Hojaldre de york y queso

Viernes 25

Ensalada mixta 
Arroz negro

Ensalada de pimientos asados 
Merluza a la Romana

Marmitako de bonito 
Croquetas de setas

Menú a domicilio 6,50€  con postres, 7,50€ pan incluido NO
ME TIRES  

RECÓ RTAM E
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El Auditorio acoge este próximo sábado el festival a beneficio de Cruz Roja

Presentación del festival a beneficio de Cruz Roja en dependencias municipales

- f l ÁNGEL LÓPEZ
El Teatro Auditorio Municipal 

acoge este próximo sábado día 
19, el Festival Benéfico de Cruz 
Roja que bajo el nombre "Copla 
y flamenco" se celebra en cola
boración con el Ayuntamiento de 
Valdepeñas y la Asociación Cul
tural Flamenca "La Soleá".

Durante la presentación del car
tel, que está compuesto por.nom
bres de artistas reconocidos en el 
ámbito nacional, la teniente de 
alcalde de Servicios Sociales y 
Sanidad, Vanessa Irla Uriarte des
tacó la "encomiable labor de los 
voluntarios de Cruz Roja Valde
peñas así como el trabajo que 
desempeña este colectivo", al que 
el Consistorio dedica ayudas pun
tuales y mantiene un convenio de 
transporte adaptado.

Según recordó Irla, "el año pa
sado el convenio de transporte 
adaptado fue de 21.000 euros, 
el de este año se renovará en 
próximas fechas, y de este servi
cio se benefician personas mayo
res, con discapacidad o con mo
vilidad reducida, al que hay que 
sumar además el servició de

transporte municipal que tiene el 
Ayuntamiento y a través del cual 
durante el pasado año se presta

ron más de 2.000 servicios y más 
de un centenar de personas se 
beneficiaron de él", manifestó Irla,

que animó a la ciudadanía a asis
tir a este festival para "ver un es
pectáculo con grandes artistas, al 
tiempo que aportan su granito de 
arena con Cruz Roja".

Por su parte el presidente de 
Cruz Roja Valdepeñas, Jesús Mer
lo García, agradeció al Consis
torio su colaboración y precisaba

que el servicio de transporte de 
Cruz Roja desarrolla además ser
vicios particulares, por lo que "he
mos realizado 11.800 desplaza
mientos, además en estos meses 
hemos hecho un asesoramiento 
y seguimiento a 280 familias y 
hemos atendido a 50 niños y ni
ñas ayudándoles en el estudio, 
merienda y desayuno de lunes a 
sábado", entre otras acciones.
Por parte de la peña "La Soleá", 

Andrés Ramírez y Cristino Quin
tana, que participarán al toque en 
este festival benéfico ¡unto a Je
sús Peñalver, señalaron que los 
artistas que se subirán a las ta
blas del teatro de Valdepeñas en 
este espectáculo que combina 
copla, flamenco y canción espa
ñola serán Isabel Rico, finalista del 
programa de Canal Sur TV "Se 
llama Copla", Laura García, ga
nadora del Certamen Pastora 
Soler; y Silverio Belmonte que ha 
participado en los programas de 
televisión "A tu Vera" (CMM) y "La 
Voz" (Telecinco). A ellos también 
se sumarán al baile Carmen Ma- 
roto y José Cruz Ledesma.
Las entradas tienen un precio de 

5 euros y se pueden adquirir en 
el Centro Cultural La Confianza, 
en las floristerías de Jardín Flor, 
en el Bar Primi, en la sede de Cruz 
Roja Valdepeñas y en taquilla el 
día del festival.

170 alumnos de 7 centros educativos 
protagonizaron las Jornadas de Teatro Escolar
| A .  LÓPEZ
■El área de Educación del Ayun
tamiento de Valdepeñas organi
zó una nueva edición de las Jor
nadas de Teatro Escolar, una ini
ciativa en la que han participado 
170 alumnos de primaria y se
cundaria de siete centros educa
tivos, 17 alumnos del curso de 
teatro de la Universidad Popular 
y 13 usuarios del Centro de Ma
yores de Bonillas, que pusieron en 
escena nueve funciones.
Su objetivo, según dijo en la pre

sentación el teniente de alcalde, 
Manuel López Rodríguez, "no es 
otro que crear iniciativa y el gusto 
por el teatro y la cultura entre los 
más jóvenes y dar a conocer la 
obra de nuestro insigne drama
turgo Francisco Nieva, así como 
la implicación a la comunidad 
educativa en proyectos culturales 
como este y potenciar el ocio cul
tural".

Estas ¡ornadas se han desarro
llado del 15 al 17 de mayo, y ha 
habido variedad de obras que 
han rendido homenaje al drama
turgo valdepeñero Francisco Nie
va, tratando el maltrato escolar, 
cuentos clásicos en inglés,cuentos 
de hadas, ofreciendo una visión 
inédita de los telediarios.

La programación comenzó el 
pasado martes con la función 
"Criada Rosita, criada sordita" a 
cargo de los alumnos del colegio 
público Jesús Baeza; continuan
do con la obra titulada 'Trinida- 
rio', con alumnos del colegio con
certado Santísima Trinidad; y "Ali
baba and the forty thieves" con 
alumnos del colegio público Lu
cero.

El miércoles se puso en escena 
la obra "Cálzate tus zapatos" y 
"Un problema muy gordo y yo 
tengo la solución", ambas funcio
nes a cargo de los alumnos del

colegio público Juan Alcaide.
La obra "Visto para sentencia" la 
abordaron alumnos de colegio 
concertado Nuestra Señora de los 
Dolores y usuarios del Centro de 
Mayores de Bonillas, a través de 
un proyecto de Aprendizaje-Ser
vicio.

En horario de tarde, el Teatro 
Auditorio Municipal levantó el te
lón a la obra "Coraline and the 
lost souls" con alumnos de IES 
Gregorio Prieto, y más tarde se 
llevó a escena "Atraco a las cin
co", con alumnos del taller de tea
tro de la Universidad Popular de 
Valdepeñas.

El broche a esta nueva edición 
de las Jornadas de Teatro Escolar 
lo pusieron los alumnos del IES 
Francisco Nieva que interpretaron 
ayer jueves las funciones "La pie
dra de sal" y "La verdadera y sin
gular historia de la princesa y el 
dragón".

I#"LA COLCHONERIA'
TODO LO (PE NECESTIAS RUMIA DECORACIÓN DE TU HOGAR

+ CORTINAS
♦ COLCHONES
♦ TAPICERÍAS

♦ ESTORES
♦ FUNDAS DE SOFÁS
♦ SOPAS
♦ ALFOMBRAS

CONFECCIÓN E fNSTALACfÓN DE CORTINAS

CMrgen, 54 - Teféf. 326 347 135 
Avda. Gregorio Prieto, 44 - Tetef. 926 322 809 

13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Rea!)

La hermandad del Santo 
Sepulcro convoca asamblea 
general

JARAIZ/A.L.
■  La antigua, venerable y pon
tificia hermandad del Santo Se
pulcro y Nuestra Señora de la 
Soledad, ha convocado asam
blea general ordinaria para el 
martes día 22 de mayo a las 
20:45 en primera convocatoria 
ya  las 21:15 en segunda y de
finitiva.

Se celebrará en la Casa del 
Apostolado Seglar, en Torreci
llas, 11, con el siguiente orden 
del día:

I o Lectura y aprobación, si 
procede del acta anterior.

2o Informe de Tesorería
3o Informe del Hermano Ma

yor
4o Intervención del Consilia

rio
5o Ruegos y Preguntas.
La hermandad del Santo Se

pulcro que procesiona en la tar
de del Viernes Santo, espera la 
máxima asistencia de hermanos 
a la anunciada asamblea.

SE ALQUILA BAR
en pleno centro de Valdepeñas

• Calle Maestro
Ibáñez

• Totalmente 
equipado

• Maquinaria
nueva

• Instalaciones- y
decoración

actuales

S

¡¡C O N D IC IO N ES
EXCEPCIONALES!! (Abstenerse curiosos)

interesados contactar con Jacinto, 
Tei: 666719039 ó con 

____ Paquita, Tel: 671727547
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El lunes comienzan los actos programados con motivo de la Semana de 
Medio Ambiente
| A .  LÓPEZ

Del 21 al 27 de mayo se cele
bra en Valdepeñas la "XIX Sema
na del Medio Ambiente", que in
cluye actividades para todos los 
públicos que pretenden concien
ciar sobre la importancia de la 
sostenibilidad y el respeto a la flo
ra y fauna.

La teniente de alcalde de Agri
cultura y Medio Ambiente, Ampa
ro Crespo García señaló durante 
la presentación de los actos, que 
"queremos que al menos, una 
semana al año, tener con todo 
tipo de público, de todas las eda
des, un contacto, un acercamien
to y una forma de aprender a res
petar nuestro medio ambiente, 
que es lo que nos mueve". 
Crespo, que compareció en rue

da de prensa el pasado miérco
les agradeció la colaboración de 
los patrocinadores por hacer po
sible esta Semana del Medio 
Ambiente que comenzará el lu
nes 21 de mayo con una Exposi
ción de Plantas Medicinales en el 
Auditorio de la plaza de la Vera- 
cruz, dirigida a escolares en ho

rario de mañana y al público en 
general en horario de tarde, de 
1 7:00 horas a 20:00 horas. Con
cretamente, a las 1 7:00 horas se 
ha programado una^visita guia
da, a las 18:00 horas talleres para 
niños y adultos y a las 1 9:00 ho
ras una charla visual con imáge
nes para todos los públicos.
El martes 22 se ha programado 

para las asociaciones vecinales 
una excursión gratuita a las Ta
blas de Daimiel que se desarro
llará en horario matinal y que se 
centrará en la avifauna. Los asis
tentes contarán con dos guías y 
se facilitarán prismáticos y telesco
pio para observar a las aves en 
su fauna natural.

Como años anteriores, se cele
brará la popular Yinkana para 
alumnos de 6o de primaria que 
se desarrollará de 10:00 horas a 
12:00 horas en la Plaza de Mayo. 
Además, la antigua escombrera 
reconvertida en el Mirador de El 
Cañaveral será reforestado con 
doce nuevos árboles, con la par
ticipación de una veintena de vo
luntarios de Cruz Roja Valdepe

ñas.
Por otro lado, el Parque del Este 

ha sido el lugar elegido para la 
plantación de un olmo que ha 
sido modificado para resistir la 
grafiosis. La actividad incluida en 
el Plan de Igualdad Municipal se 
llevará a cabo el jueves 24, a 
partir de las 11:00 horas, por 
sodas de la Asociación de Fami
lias y Mujeres del Ambito Rural 
(AFAMMER) de Valdepeñas.
Los actos de la Semana del Me

dio Ambiente continuarán el vier
nes 25 de mayo con la función 
"Bucaneros de la Isla de Coco 
Viejo", que se pondrá en escena 
en el Centro Cultural La Confian
za en horario de mañana con 
grupos organizados para centros 
educativos. En esta obra que se 
tratará la contaminación marina 
asistirán 180 escolares de 5 años.

La responsable municipal de 
Medio Ambiente y Agricultura se
ñaló que durante los días 25 (en 
horario de tarde), 26 (horario de 
mañana y tarde) y 27 (en horario 
de mañana) de mayo el Audito
rio de la Veracruz acogerá la V

Alumnos de diferentes colegios reciben 
clases de educación vial

Amparo Crespo durante la presentación de 
Valdepeñas)
Exposición Bonsái de Valdepeñas, 
en colaboración con la Asociación 
Bonsái. El sábado, a las 18:00 
horas, se impartirá un taller de 
cuidados del bonsái para los in
teresados.
' El cierre lo pondrá el domingo 
27 la clásica Marcha en Bicicleta 
al paraje Baños de El Peral, que 
dará salida de la Plaza de Espa
ña. A las 10:00 horas se reparti
rán los dorsales y a las 10:30 
comenzará la rúta familiar en bi
cicleta que desde la Plaza de Es
paña recorrerá las calles Seis de 
Junio, Avenida Gregorio Prieto, 
Amapola y carretera a El Peral, 
mientras que el regreso se reali
zará por la calle Real hasta Plaza 
de España. A las 12:30 horas está 
prevista la llegada en la que se 
■Sortearán entre los participantes 
tres bicicletas y diversos regalos 
sorpresa, además todos recibirán 
un kit de avituallamiento con 
agua, fruta y barritas energéticas.

OTROS ACTOS

Amparo Crespo recordó que el

los actos (Foto Ayuntamiento de

día 5 de junio la explanada del 
Teatro Auditorio Municipal acoge
rá en horario de mañana una 
Feria Medioambiental dirigida a 
alumnos de primaria, que parti
ciparán en diversos talleres sobre 
esta temática con el objetivo de 
conseguir puntos que puedan 
canjear por distintos premios. En 
este sentido ha señalado que "ha
brá 150 alumnos participando en 
esta actividad que se compone de 
seis estaciones de juego, en la que 
irán rotando los participantes de 
forma aleatoria para obtener 
puntos. Habrán un taller de con
fección de útiles con deshechos 
textiles, taller de reciclaje de ca
misetas aportadas por los propios 
participantes o un circuito hincha- 
ble".

Por la tarde, el Auditorio Muni
cipal acogerá a partir de las 
19:00 horas, el acto regional del 
Día del Medio Ambiente que or
ganiza el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, un una gala abierta 
al público en general donde se 
reconocerán a personas y entida
des que realmente se han com
prometido con el medio ambien
te.

Alumnos junto a la concejal y agentes de la Policía Local (Foto Ayuntamiento de Valdepeñas)

■ JARAIZ
Los Talleres de Educación Vial 

que imparte la Policía Local de 
Valdepeñas llegarán este año a 
más de 800 alumnos de diferen
tes cursos de primaria y de secun
daria de los centros educativos de 
la localidad, que durante estas 
semanas reciben clases teóricas 
y prácticas que se realizan en la 
Pista de Educación Vial del Par
que Amapola.
"Lo que estamos viendo durante 
este tiempo es que los talleres se 
están consolidando y los centros 
ya los contemplan dentro de su 
programación anual, cosa que 
agradecemos también a los do

centes, que sean conscientes de 
que la educación vial es algo que 
hay que enseñar desde pequeñi- 
tos", según manifestó la conceja- 
la de Seguridad Ciudadana y Trá
fico, Ana Rosa Ruiz Simarro en la 
visita que hizo el pasado miérco
les a estos talleres.
Ana Rosa Ruiz agregó que par

ticiparán nueve centros de prima
ria y dos de secundaria, y según 
indicó, la dinámica de los talle
res sigue siendo la habitual con 
clases teóricas y prácticas en la 
pista de educación vial del Par
que Amapola, a través de la con
ducción de bicicletas o karts don
de los alumnos intercambian los

roles de conductores y peatones.
El objetivo de esta campaña que 

organiza la concejalía de Seguri
dad Ciudadana y Tráfico del 
Ayuntamiento de Valdepeñas es 
concienciar a los niños desde una 
edad temprana de la importan
cia de respetar las normas de cir
culación, tanto de conductores 
como de peatones. Para ello los 
alumnos experimentan en el cir
cuito ae ¡a Pista de Educación Vial 
de Valdepeñas, la más grande y 
completa de Castilla-La Mancha, 
que cuenta con 4.000 m2, roton
das, 74 señales verticales, 20 se
ñales horizontales y un puente ele
vado y paso subterráneo.
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Las fiestas en honor a San Isidro Labrador se 
de Antonio León García

Valdepeñas vie r n es , 18 |m a y o  2018 Uaraiznoticiqs

inauguraron con el pregón

Reinas entrantes y salientes y el presidente de la hermandad, Tomás López de Lerma 
(Foto Vélez)

|  ÁNGEL LÓPEZ
El Restaurante Ramón en el 

paraje del Peral, fue el escena
rio el pasado sábado del acto 
inaugural de las fiestas en ho
nor a San Isidro Labrador, que 
conllevó el pregón que pronun
ció el profesor Antonio León 
García, así como la proclama
ción de las reinas y la entrega 
de los premios del concurso de 
arada.

El acto que dio paso a una 
cena en la que participaron 150 
personas, se inició con la pro
clamación de la reina infantil, 
nombramiento que recayó en 
Lara del Fresno López de Ler
ma, la reina juvenil, Natalia Ca- 
ravantes Yébenes y la reina ma
yor, Paqui Gómez Sánchez.

Todas ellas recibieron la co
rona de las reinas salientes, 
mientras que los representan
tes de la Corporación Munici
pal y miembros de la herman
dad que preside Tomás López 
de Lerma le impusieron las ban
das y les entregaron ramos de 
flores.

Posteriormente, el periodis
ta Angel López Sánchez, encar
gado de la presentación del 
acto, ofreció la biografía de

Antonio León García, maestro 
de enseñanza en la especiali
dad de Lengua e Idiomas mo
dernos, que a través de su pre
gón se encargó de ensalzar la 
tierra "el principal motor que 
hace más grande a esta ciu
dad".

Antonio León definió a Val
depeñas como "tierra de culti
vos, campo de labranza y hori
zonte preñado de cosechas dis
puestas a entregarse de sol a 
sol".

Habló de la canonización de 
San Isidro por el Papa Grego
rio XV, y añadió que "su vida 
ha de ser un ideal en vuestro 
quehacer diario y hemos de res
guardarnos en su halo de espi
ritualidad y virtudes".

Terminó señalando que 
"anunciar a San Isidro Labra
dor es proclamar la esencia de 
nuestra tierra, del esfuerzo y de 
orgullo de ver el brote nuevo en‘ 
cada época".

Una vez concluido el pregón, 
recibió un recuerdo de manos 
del directivo Benito López Pérez.

Posteriormente fue homena
jeado el agricultor Gregorio Ro
dríguez Ruiz por su trayectoria 
como labrador.

Un momento del pregón que ofreció 
Antonio León (Foto Vélez)

Recibió el reconocimiento de 
manos del concejal José Anto
nio Sánchez Elola, y tuvo unas 
palabras de agradecim iento 
hacia la hermandad.

CONCURSO DE 
ARADA

En cuanto a la entrega de pre

mios del concurso de arada, el 
primer premio fue para Manuel 
Fernández Quintana, el segundo 
para Bautista Alvarez García y el 
tercero para José Angel López de 
Lerma Delgado.

A continuación se abrió un tur
no de intervenciones en el que to
maron la palabra, el presidente de 
la hermandad, Tomás López de 
Lerma Calatayud, la teniente de 
alcalde de Agricultura y Medio

Ambiente, Amparo Crespo García 
y el párroco del Santísimo Cristo y 
consiliario de la hermandad, Emi
lio Jesús Montes Romero.

Este año, una de las noveda
des más destacadas ha sido tan
to la restauración de la imagen 
de San Isidro Labrador como la 
adquisición de Santa María de la 
Cabeza, que ya se encuentran en 
la ermita que tiene esta herman
dad.

La periodista Sara Laderas pregonó las fiestas del barrio de Fátima que 
han resurgido con fuerza
| A .  LÓPEZ

La periodista Sara Laderas Ló
pez pregonó en la tarde del pa
sado viernes las fiestas del barrio 
de Nuestra Señora de Fátima que 
han resurgido con fuerza. El pre
gón que estuvo plagado de re
cuerdos lo pronunció sobre el es
cenario en el que se llevó a cabo 
la inauguración oficial de las fies
tas.

En el acto.estuvieron presentes 
la presidenta de la asociación de 
vecinos, Natalia Sánchez y su jun
ta directiva, así como la teniente 
de alcalde de Servicios Sociales y 
Sanidad, Vanessa Irla Uriarte, la 
concejala de Barrios, Francisca 
Madrid Castellanos, y la conce
jala de Tráfico y Seguridad Ciu
dadana, Ana Rosa Ruiz Simarro,

además de Martín Miguel Rubio, 
en representación del grupo mu
nicipal popular, y de Ana María 
Martínez, en representación de 
UCIN.

Francisco Fernández se encar
gó de conducir el acto que se ini
ció con la intervención de la pre
sidenta de la asociación de veci
nos de Fátima, Natalia Sánchez, 
quien aprovechó para presentar 
ante los vecinos y vecinas del ba
rrio a la nueva ¡unta directiva que 
lleva sólo unos meses dirigiendo 
la asociación.

Igualmente, intervino la conce
jala de Barrios, Francisca Madrid, 
quien puso en valor la labor que 
realizan las asociaciones de ba
rrio como la de Fátima y les dio 
las gracias por todas las activida-
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des que vienen realizando.
Además, se le hizo entrega a 

Pedro Pérez, padre del pequeño 
Alvaro de la recaudación obteni
da en el mercadillo solidario que 
la asociación de vecinos de Fáti
ma celebró días pasados, que 
ascendió a 745,80 euros.

Por su parte, la periodista Sara 
Laderas, directora del periódico 
digital "El Eco de Valdepeñas", 
tras la presentación que de ella 
hizo Francisco Fernández, dio lec
tura al pregón inaugural de las 
fiestas de Fátima, que definió 
como una «vuelta a mis orígenes 
y a mi pasado», y en el que citó 
•una serie de anécdotas y viven
cias que ha tenido en el barrio, 
donde vivió hasta que tuvo ocho 
años de edad, aunque le ha fal
tado la vinculación al mismo, por
que sus abuelos siempre han re
sidido en Fátima. Además, apro
vechó para poner en valor el im
portante papel que juegarr las 
asociaciones vecinales por man
tener tradiciones, como es el caso 
de las fiestas de los barrios, que 
están «en peligro de extinción».
Igualmente, durante este acto se 

proclamó a las Reinas de Honor 
de las fiestas, nombramiento que

Un momento de la celebración del pregón y del acto inaugural

recayó en Paqui Flores Campos 
como Reina Mayor y en Yolanda 
Torres Trujillo como Reina Juve
nil. Ambas agradecieron que se 
les haya nombrado.

El acto finalizó con la actuación 
de la academia de baile de Ma
ría Gavilán y la noche también 
contó con la actuación de la or
questa Virginia.

Al día siguiente hubo una pae

lla popular, y se entregaron los 
premios de los distintos concur
sos celebrados, y tuvo lugar una 
actuación musical, todo ello en 
la Plazoleta de Fátima.
También hubo ofrenda de flores 

a Nuestra Señora de Fátima, y el 
domingo, festividad de la Virgen 
de Fátima se celebró Misa 'Mayor 
y la imagen salió en procesión 
por distintas calles del barrio.

SE VENDE PISO 
EN VALDEPEÑAS

Céntrico. Con 3 dormitorios. Amplio saión comedor con vistas a Paseo 
Luis Palacios. 2 baños completos, cocina, lavadero y acceso a patio de 

luces. Con calefacción. Primera planta con ascensor.
Entrada por Avda. I o de Julio.

Contacto: Teléfono. 609 74 98 67
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El General Jefe de las FAMET, el Tcol. Jefe del BHELA-1, subdelegado de Defensa, 
alcalde de Daimiel y la diputada Carmen Quintaniila, ¡unto a la representación 
valdepeñera

Representación valdepeñera 
en la Jura de Bandera 
celebrada en Daimiel
|  JARAIZ/ A . l.
■Daimiel acogió el pasado do
mingo por la mañana la jura de 
bandera civil en la que manifes
taron o renovaron su compromi
so con la defensa de España 280 
¡urandos ante el estandarte de las 
Fuerzas Aeromóviles del Ejército 
de Tierra entregado por la Reina 
Doña Sofía el 23 de junio de 
1981. El acto, que estuvo organi
zado por el Ayuntamiento de Dai
miel y el Batallón de Helicópteros 
de Ataque de Almagro, contó con 
la presencia de una representa
ción valdepeñera.
La Avenida de los Deportistas fue 

testigo del juramento que estuvo 
presidido por el General Jefe de 
las FAMET, Juan Carlos González 
Diez, el Teniente Coronel Jefe del 
Batallón de Helicópteros de Alma
gro número 1 y Comandante Mi
litar de Ciudad Real, José Manuel 
Galván Bonmantí y el alcalde de 
Daimiel, Leopoldo Sierra, siendo

estos dos últimos los que justo 
antes del homenaje a quienes han 
dado su vida por España, dirigie
ron unas palabras a los asisten
tes.

Horas antes de la celebración 
del acto de Jura de Bandera, ate
rrizó un helicóptero Tigre en el 
Estadio Municipal.

El acto finalizó con la interpre
tación del himno de las FAMET y 
el desfile terrestre a lo largo de la 
avenida.

En la tarde del sábado, en el 
Pabellón Ferial de la localidad, 
350 asistentes disfrutaron del con
cierto que la Unidad de Música 
de la Dirección de acuartelamien
to, acto presidido por el coronel 
2o jefe de las FAMET, Mariano 
Arrazola Martínez, siendo dirigi
do por el comandante Fernando 
Liza na Lozano.
La DIACU, dirigida por el coman
dante Fernando Lizana Lozano.
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Avanzados los preparativos de la visita 
extraordinaria de nuestra patrona a 
Consolación

JARAIZ
■  Poco a poco la 
Hermandad de la 
Santísima Virgen de 
Consolación va ulti
mando los prepara
tivos para ese gran 
acontecimiento que 
será la visita extraor
dinaria de nuestra 
Patrona al Sitio de 
Consolación los 
próximos días 30 y 
31 de mayo. ■

Como ya se ha 
anunciado, el trasla
do de ida tendrá lu
gar el día 30 sobre 
las 20:00 h. en ca
ravana de coches, 
que se irá formando 
desde las 19:15 en 
la calle Balbuena, 
desde la confluencia 
con Seis de Junio.
Como todo es nece
sario, las andas de 
traslado han sido 
transformadas para 
poderse adaptar al 
vehículo que las 
transporte a Conso
lación y además se 
les incorporará una 
urna de metacrilato 
para proteger la ve
nerada Imagen du
rante el viaje. La ca
ravana recorrerá la 
Calle Balbuena, la 
calle Seis de Junio,
Avenida del Vino hasta incorpo
rarse al carril de servicio de la 
Autovía para llegar a Consola
ción, hasta su Iglesia, donde se 
retirará la urna de traslado y se 
adecuarán las andas para iniciar 
la procesión por las calles del 
poblado, momento histórico, 
que se espera de gran emotivi
dad, pues será la primera vez que 
en más de 200 años la Imagen 
de la Virgen vuelva al Sitio que 
vio nacer y desarrollarse durante 
siglos su devoción.
Después, acabada la Procesión 

y tras-la Solemne entrada de la 
Virgen a la Iglesia se celebrará 
ante ella una Vigilia de Oración, 
en la que la Paz entre las Nacio-

de Alba a las 7:00 
será arm onizada 
por el Grupo Fer
mento que estrena
ra la "Misa Manche- 
ga", A las 8 de la 
mañana partirá la 
comitiva hacia Val
depeñas a hombros 
de sus devotos. Se 
harán, en el camino 
al menos tres para
das para descanso 
de los caminantes. Y 
sobre las 12:15 se 
entrará a Valdepe
ñas por el camino de 
Membrillo. Para re
correr en procesión 
las calles Salida de 
M em brillo  y Real 
hasta la Plaza de Es
paña para su entra
da en la Asunción. 
Sobre las 2:30, ha

brá una paella po
pular en el patio del 
Colegio Lorenzo Me- 
d iana, al módico 
precio de 3 Euros, 
que pondrá fin a 
esta Histórica Jorna
da.

La Herm andad, 
para la ocasión va a 
poner a disposición 
de los valdepeñeros 
unos pañuelos en 
color celeste con la 
Imagen de la Virgen 

y también de unas Chapas-in
signias con el Rostro de la Virgen. 
Se pide la colaboración de todos 
los valdepeñeros para el mejor 
desarrollo de los actos programa
dos, les pide su participación en 
la caravana de coches que lleve 
la Virgen a Consolación. También 
informa que las andas de la Vir
gen, en su traslado a Valdepeñas 
pueden ser portadas por todo 
aquel que lo desee, individual
mente o por grupos. Por último 
se pide a los vecinos del recorri
do de la procesión adornen sus 
fachadas, ventanas y balcones, 
arrojando pétalos de flores al 
paso de Venerada Imagen de 
Nuestra Patrona.

nes, entre los Pueblos y en la Fa
milia será la súplica que eleva
remos a la Virgen, dado que su 
traslado a Valdepeñas y la des
trucción de su Santuario se debió 
a un acto ocasionado por la Gue
rra de la Independencia.

La velada continuará en los ex
teriores de la Iglesia, y se instala
rá un Bar-Terraza donde se po
drá tomar un refrigerio a precios 
populares, en el mejor de los am
bientes festivos. Se contara tam
bién con la actuación de Grupos 
como Fermento, Coro Rodero y 
Raigambre que con su buen ha
cer amenizarán la Velada, de 
modo totalmente altruista.

En la mañana del 31, la misa
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El Colegio Juan Alcaide y el Instituto 
Gregorio Prieto celebran su Science Fair

El joven valdepeñero en la recepción del premio

El alumno José Luis Crespo 
recibe el Premio a la Mejor 
Divulgación en Ciencia
►► En el Día 

d e  Internet 2018
■ JARAIZ

■  El día 9 de mayo en el Espacio 
de Fundación Telefónica, en Ma
drid, tuvo lugar la XXII Gala de 
los Premios de Internet 2018 que 
se celebra este año bajo el lema 
«La sociedad de los Datos». La 
Gala de entrega es uno de los 
actos centrales del Día Mundial 
de Internet, promovido por AME- 
TIC (representante del sector de 
la industria tecnológica digital en 
España) y a ella acuden los me
jores expertos en Estrategia Digi
tal, Campañas de comunicación 
on-line, Mejores Proyectos de 
Emprendimiento e Innovación y 
Mejores Marcas personales en 
Redes Sociales en el universo In
ternet de habla hispana.

La finalidad de estos Premios es 
reconocer aquellas iniciativas, 
personas u organizaciones que 
más se han destacado en promo
ver e innovar los usos de Internet 
y de las nuevas Tecnologías.

Del total de 299 candidaturas 
presentadas en las diferentes ca
tegorías, y más de 38.200 votos 
on-line, ei Jurado compuesto por 
el Comité de Impulso de Internet, 
seleccionó a los finalistas entre los 
que se encontraba José Luis Cres
po, alumno de Valdepeñas, quien 
divulga conocimientos científicos 
de forma muy cercana y amena 
en su canal de YouTube, «Quan
tum Fracture», donde demuestra 
que la ciencia puede explicarse 
gracias a Internet, con libertad y 
genialidad.

José Luis opina que Internet ha 
abierto una nueva ventana a la 
comunicación y divulgación cien
tífica con formatos mucho más li
bres, dinámicos, dedicados a un 
público más ¡oven y que permi
ten más naturalidad en el lengua
je y no expresarse de manera se
ria y solemne pero sin perder la 
rigurosidad científica. «Uno man
da vídeos a Youtube y si funcio
na, funciona y no hay ningún cut 
o impedimento burocrático que 
impida que cualquiera haga y 
divulgue un vídeo».

En la Gala, presentada por la 
periodista de «La 2 Noticias»,

Desiree Ndjambo León, se dieron 
a conocer los ganadores de las 
distintas categorías. Se premiaron 
20 proyectos y José Luis Crespo 
recibió el Premio a la mejor di
vulgación en ei ámbito científico 
en la categoría de Mejores Mar
cas Personales en Redes.

Los agradecimientos de los ga
nadores tuvieron formato de «tuit- 
discursos» (unas 30 palabras). 
José Luis Crespo en su tuit dedicó 
el premio «a una comunidad en
tera de youtubers que hablan de 
ciencia, de arte, de cultura». Y dio 
las gracias a AMETIC pues este 
Premio ayuda a aumentar la visi
bilidad de los videos científicos y 
culturales y a mostrar la impor
tancia de los Youtubers.

■ JARAIZ
■  Los días 17 y 18 de mayo tiene 
lugar en el Auditorio de la Vera- 
cruz, la Feria Científica organiza
da por el colegio «Maestro Juan 
Alcaide» y el instituto «Gregorio 
Prieto», con la colaboración de la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento de Valdepeñas.

Esta actividad se basa en el ob
jetivo de desarrollar la creativi
dad en el alumnado, a través de 
una metodología activa y mani- 
pulativa que los inicie en el mé
todo científico y en el desarrollo 
del pensamiento crítico a través 
de observaciones, relaciones, in
ferencias, análisis, comparacio
nes y otras habilidades científi
cas y de investigación. Y, ampa
rada en el Currículo integrado 
español-inglés MECD/British 
Council que ambos centros im
parten, dicha actividad se desa
rrollará principalmente en in
glés.
La feria de ciencias (science fair) 

consta de exposiciones públicas 
de trabajos científicos y de inves
tigación realizados, en este caso, 
por alumnos de 5o y ó° de pri
maria y 2o y 3o E.S.O., en las que 
éstos efectúan demostraciones, 
ofrecen explicaciones y contestan 
preguntas sobre los métodos uti
lizados y sus conclusiones.
La idea es que los alumnos pien

sen e investiguen sus propios ex
perimentos, proyectos o experien
cias científicas. En Primaria, estos 
trabajos han sido coordinados 
por el asesor lingüístico ¡unto al 
profesorado de ciencias de cada 
grupo. En Secundaria, los experi
mentos y demostraciones forman 
parte de las explicaciones diarias 
y del trabajo realizado por los

O R G A N I Z A

C O L A B O R A

y rosiSMO

alumnos como aplicación prácti
ca de los contenidos.

Entre los objetivos que se plan
tean, destacan desarrollar la crea
tividad a través de la ciencia y de 
proyectos de investigación; pro
mover que los proyectos de cada 
centro incidan en la enseñanza de 
las competencias básicas, el in
tercambio científico con otras co
munidades educativas y que for
talezcan vínculos entre escuela y 
sociedad; motivar un cambio me
todológico en las áreas científicas 
que favorezca el desarrollo de ha
bilidades cognitivas complejas 
(aplicar, analizar, evaluar y crear); 
potenciar el desarrollo de la com
petencia lingüística en inglés, es
pecialmente las destrezas orales, 
a través de pequeñas presenta
ciones en público; aunque ambos 
centros ya habían organizado

nrtay 17th & 18tK

^Auditorio Francisco Nieva 

Plaza de la \feracruz

antes actividades de este tipo en 
sus respectivas instalaciones y de 
por separada, éste es el primer 
año que lo hacen de forma con
junta y en un espacio municipal.
Se han organizado además dos 

ponencias: «Sin química por fa
vor», a cargo de María José Ruiz 
García, doctora en Química, pro
fesora de la UCLM y coordinado
ra del proyecto «Ciencia a la Car
ta; una apuesta colectiva por el 
fomento de la cultura científica» y 
«Rumbo a lo imposible», por 
Abraham Díaz Simón, alumno de 
I o de Bachillerato del I.E.S. Gre
gorio Prieto y participante en la 
Fase Nacional del Congreso de 
Investigación l+ D + i de la Funda
ción San Patricio, en la línea de 
investigación de Ciencias del Es
pacio «Vida en ambientes extre
mos».
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W Acto organizado por el Semanario JARAIZ

La escritora Lourdes Pacios, 
Valdepeñera Ausente 2018

IEI Reencuentro 
con el

Valdepeñero 
Ausente tendrá 
lugar el domingo 
26 de agosto, en 
el Museo del 
Vino

|  JARAIZ
■  Lourdes López-Pacios Navio, 
natural de Valdepeñas, encarna
rá a la figura del Valdepeñero 
Ausente en el tradicional Reen
cuentro con el Valdepeñero Au
sente, que desde 2012 organiza 
el Semanario JARAIZ, con la co
laboración del Ayuntamiento de 
Valdepeñas y de la Fundación 
Museo del Vino.

El acto, de acceso libre hasta 
completar aforo, se celebrará en 
el Museo del Vino, el próximo 
domingo 26 de agosto, a las 
12:30 horas. El evento será inclui
do entre los actos culturales del 
programa de las próximas Fies

tas del Vino y Patronales de la ciu
dad.

Licenciada en Derecho, Lourdes 
Pacios se ha consolidado como 
escritora. Con la novela “La Dama 
Judía" comenzó su carrera litera
ria. Con "El Ladrón de Secretos" 
inició una serie en la que la crimi
nalista Rebeca Dorado ayuda a la 
policía a resolver los crímenes que 
se cometen en la isla de Menorca.

Más títulos suyos son «La casa 
de Julia» (2012) o «Khaled del 
desierto» (2014).

En su segunda etapa (a cargo 
de este medio de comunicación), 
han protagonizado el Reencuen
tro con el Valdepeñero Ausente, 
los médicos Alfonso Martínez de 
Carneros, Juan Carlos Pozo y 
Martín Romero; el periodista Luis 
Carlos Ramírez, el sacerdote mi
sionero Angel García y la pintora 
Cristina Megía, Valdepeñera Au
sente 2017. Con anterioridad, 
este homenaje a los paisanos que, 
desde la distancia, ejercen como 
embajadores de la Ciudad del 
Vino y se esfuerzan por-perma
necer ligados a ella, fue organi
zado por el Ayuntamiento, desde 
mediados de la década de los 90.

La UNED colaboración en las jornadas sobre 
protección de datos, del Colegio de Abogados

Intervinientes en la jornada junto con el director de la UNED (3° izq.)
■ JARAIZ
■  El Colegio de Abogados de Ciu
dad Real ha llevado a cabo el 
pasado martes en el salón de ac
tos del Centro Asociado de la 
UNED de Valdepeñas unas Jor
nadas de Formación en materia 
de Protección de Datos para des
pachos de abogados. La Escuela 
de Práctica Jurídica «Carlos San
ta María Blanco» del Colegio de 
Abogados de Ciudad Real reali
za esta actividad con la finalidad

de preparar a los despachos de 
abogados para el cumplimiento 
de la Normativa de Protección de 
Datos.
Las Jornadas comprenden una 

sesión teórica previa, que ha 
sido grabada y puesta a dispo
sición de los participantes: «Los 
despachos de abogados y la 
nueva normativa sobre Protec
ción de Datos» y un Taller Prác
tico: «Cómo adaptar tu Despa
cho a la nueva Normativa so

bre Protección de Datos», que se 
realiza presencialmente en la 
UNED y en el que intervienen 
Pilar Ruiz Fresneda, delegada 
del Colegio de Abogados de 
Ciudad Real en Valdepeñas; 
Oscar Ruiz Pérez, vicedecano del 
Colegio de Abogados de Ciu
dad Real y director de la Escue
la de Práctica Jurídica y Eduar
do Carmona Roldán, socio y 
consultor de Habeos Data Con
sultores. S. L.
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■

Un reconocimiento más para
OLEO REPULO, 

uno de los mejores 
aceites que podéis 
disfrutar en nuestra 
tienda y en la web. 
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Lorea Aranzasti con el resto de componentes del grupo

Boreal Proyect, jazz de 
nuevo cuño en el Auditorio
de la Veracruz

I Concierto el 
sábado 18, a 
las 21 horas

■ JULIÁN GÓMEZ
HBoreal Proyect es un nuevo gru
po musical, con el jazz como len
guaje, en el que introducen otras 
formas de expresión (folk, pop) 
para configurar un estilo propio;

jazz desde una perspectiva ¡oven 
e innovadora.

Boreal Proyect surge a raíz del 
encuentro en Suiza, de Lorea 
Aranzasti (violín y voz) y el pianis
ta Miguel Angel López, ambos 
músicos profesionales.
Al proyecto se fueron sumando 

otros, como Mario Quiñones (gui
tarra), Gerardo Ramos (contraba
jo) y Miguel Benito (batería). El for
mato, como lo describe Lorea, es 
música de cámara, con formato

En memoria del doctor Alfonso 
Gómez-Caminero

Este domingo se descubrirá una placa en su 
honor, en el Centro de Servicios Sociales, antiguo 

Hospital Municipal

■El doctor Alfonso Gómez- 
Caminero, fundador en los 
años 20 del siglo pasado, del 
Hospital Municipal (conocido 
popularmente como Casa de 
Socorro), recibirá un sencillo 
homenaje de su pueblo este 
domingo, con el descubri
miento de una placa en su 
memoria, en la fachada del 
Centro de Servicios Sociales, 
erigido sobre el solar que 
antes ocupó el primer y úni
co Hospital Municipal. El acto 
precederá a la campaña de 
prevención de glaucoma, 
que en la plaza de España y 
por espacio de 3 horas, rea
lizará a los vecinos de Valde
peñas el equipo de la clínica 
de Alfonso Martínez de Car
neros, descendiendo de Al
fonso Gómez-Caminero. A 
continuación, unos datos bio
gráficos de éste.

Nació en Valdepeñas, el 9 de 
julio de 1897. Primogénito de sie
te hermanos. Cursó su carrera 
universitaria en la Universidad de 
Madrid, dónde se licenció en el 
año 1921 en Medicina y Cirugía 
con la Especialidad de Ginecolo
gía. Fue discípulo de los mejores 
médicos de su generación, entre 
los que destaca Santiago Ramón 
y Cajal.
Padre de cuatro hijos, entre ellos 

Gloria Gómez-Caminero, madre 
de Alfonso Martínez de Carneros. 
Ejerció su profesión en numero
sas ocasiones de forma altruista 
ya que además de asistir a los 
enfermos, ayudaba económica

mente a los más necesitados no 
cobrando sus honorarios y deján
doles donativos. Se le conoció 
como el «Médico de los Pobres».
Alfonso Gómez-Caminero, se 

preocupó de dotar el Hospital de 
Valdepeñas, con los recursos y 
tecnologías más avanzados de la 
época, trasladando sus conoci
mientos y experiencias adquiridas 
en el Hospital San Carlos de Ma
drid, a Valdepeñas.

Impulsó el Hospital Municipal 
desde su inauguración en 1922. 
Desempeñó el cargo de director 
durante 24 años, mejorando la 
asistencia sanitaria de todos sus 
habitantes sin excepción. Falleció 
el 21 de mayo de 1946.

jazzístico abierto a otros sonidos. 
Todos son músicos a tiempo com
pleto, «de lo mejorcito del jazz 
actual, aunque ellos no lo digan», 
asegura Lorea.

Tienen un disco publicado, titu
lado «Boreal», y han encadena
do actuaciones en Madrid y alre

dedores. La sala Galileo Galilei 
acogió la presentación del por 
ahora, primer y único disco.'En 
Ib sala Clamores o en el Café 
Berlín también se les ha podido 
escuchar.

Sus proyectos se centran en se
guir componiendo, ensayando y

definiendo música exclusiva, sa
bedores de que no será un soni
do precisamente comercial, pero 
convencidos de que quienes les 
ven y oyen actuar quedan satisfe
chos. Boreal Proyect es el grupo 
de aquellos que escuchan otras 
músicas.
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Los menores aprenden los obstáculos que impone la edad

284 escolares visitan el 
Centro de Mayores del 
Lucero

I Actividad 
intergeneracional 
que sensibiliza a  
los menores con 
las
circunstancias
del
envejecimiento

■ j a r a íz

■284 alumnos de seis centros es
colares de Valdepeñas han parti
cipado en la actividad «Conoce 
El Lucero», que desarrolla el Cen
tro Municipal de Mayores del Lu
cero con el objetivo de que los 
alumnos conozcan este recurso 
social, sus instalaciones, los pro
fesionales y los servicios presta, 
favoreciendo las relaciones inter
generacionales y desechando así 
los estereotipos asociados a las 
personas mayores.

En su visita al centro la teniente 
de alcalde de Servicios Sociales y

Sanidad, Vanessa Irla, ha seña
lado que estas visitas, que tienen 
una duración de 90 minutos, 
cuentan con un recorrido guiado 
al centro donde se dan a conocer 
a los alumnos los proyectos y ac
tividades diarias que se desarro
llan, para concluir con una simu
lación del envejecimiento. «Se les 
pone algodones en los oídos para 
que vean como las personas ma
yores tienen más problemas dé 
escuchar por la pérdida auditiva, 
guantes en las manos para que 
vean el problema de movilidad a 
la hora de coger monedas, des
plazarse en silla de ruedas...Los 
problemas que tienen debidos a 
la edad para que empaticen con 
las personas mayores y se den 
cuenta de las dificultades que tie
nen».
Irla ha concluido apuntando que 

este año han aumentado en un 
30% el número de alumnos que 
han visitado el Centro de Mayo
res del Lucero, provenientes de los 
colegios Luis Palacios, Lorenzo 
Medina, Luceró, Virgen de la Ca
beza, Nuestra señora de los Do
lores y San Agustín.

Las relaciones entre generaciones, uno de los objetivos

El Taller de Artes Plásticas del Lucero
inaugura su exposición de pintura
J.G.
Un grupo de 25 aficionados 

a la pintura (23 mujeres y 2 
hombres) integran el Taller de 
Artes Plásticas que dirige el ar
tista Chema del Fresno. Em
pleando tan sólo una sesión a 
ia semana, el taller ha logrado 
iniciar en distintas técnicas pic
tóricas a los asistentes, en los 
más de cuatro años que lleva 
funcionando.

El Centro Cultural La Confian
za muestra ahora, una selección 
de los trabajos desarrollados 
por Iso alumnos del taller, en los 
dos últimos años. Temas y téc
nicas diversos en una exposi
ción, que en palabras del con
cejal de Cultura, Manuel López, 
refleja las sensaciones de cada 
pintor y el desarrollo intelectual 
que adquieren gracias a la pin
tura. Grupo de alumnos del Taller de Pintura
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►► Manzanares pide al Gobierno que cumpla su compromiso contra la violencia machista
El Ayuntamiento se adhiere al manifiesto de municipios por el 
cumplimiento del Pacto de Estado sobre violencia de género

Todos los grupos políticos con 
representación en el Ayuntamien
to de Manzanares, a excepción 
del Pf? se han sumado a la con
centración realizada este miérco
les para apoyar el manifiesto de 
municipios por el cumplimiento 
efectivo del Pacto de Estado en 
materia de violencia de género. 
El alcalde, Julián Nieva, ha leído 
el manifiesto que exige al Gobier
no de España que cumpla su 
compromiso económico y ha ex
presado la "apuesta incondicio
nal" de Manzanares contra la vio
lencia machista.
Ante la fachada del Ayuntamien

to y acompañado por represen
tantes de los grupos municipales 
del PSOE, ACM, UPyD e IU, el 
alcalde de Manzanares ha des
tacado en la concentración del 
16-M que esta ciudad "una vez 
más está dando la cara" ante lo 
que ha calificado como "error del

Gobierno" de no introducir en el 
proyecto de Presupuestos Gene
rales del Estado de 2018 los 20 
millones de euros comprometidos 
para este ejercicio con el fin de 
garantizar el cumplimiento del 
Pacto de Estado por parte de los 
municipios mediante la prestación 
de servicios de detección y aten
ción integral.
Julián Nieva ha confiado en con

tar con el apoyo de todos los gru
pos, presentes y ausentes, para 
"no escatimar esfuerzos" contra 
la violencia de género, objetivo 
en el que ha dicho que hay que 
trabajar diariamente "y para el 
que se necesitan recursos econó
micos" con el fin de erradicar esta 
lacra. "Es un problema real que 
afecta a la mitad de la población 
y ante el que no podemos per
manecer insensibles ni un día 
más", ha señalado durante su in
tervención.

El primer edil se ha hecho eco 
de las reivindicaciones feministas 
que en este 1 ó de mayo, con ma
nifestaciones en 40 ciudades de 
toda España y bajo el lema «Com
promiso = Presupuesto", denun
cian el incumplimiento en el pro
yecto de Presupuestos Generales 
del Estado de 2018 de los 200 
millones de euros pactados con
tra la violencia de género, canti
dad que supondría el 0,04% del 
total. De esos 200 millones, 20 
son específicos para ayuntamien
tos. Por el contrario, el presupues
to de Defensa aumentará en 
2018 en 819 millones (+10,7%) 
y financia rescates de bancos y 
autopistas.

"Malo es no tener la capacidad 
de pactar, grave es no tener la 
sensibilidad necesaria en este 
asunto, e imperdonable es que se 
pacte, se llegue a acuerdos y no 
se cumplan", añadía el alcalde

antes de leer el manifiesto del 
Foro de Municipios por el Pacto 
de Estado y al que se ha adheri

do la concejalía de Políticas de 
Igualdad del Ayuntamiento de 
Manzanares.

El Ayuntamiento acometerá la nueva salida de emergencia en el 
Centro de Salud 2
►► Se mejorará la seguridad de los usuarias y trabajadoras

■El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, y el director provincial 
de Sanidad del Gobierno Regio
nal Francisco José García, han 
anunciado la nueva obra a reali
zar en el Centro de Salud 2 de 
Manzanares, ubicado en carrete
ra de La Solana, que dotará las 
instalaciones con una nueva sali
da de emergencia desde la pri
mera planta para garantizar la se
guridad. La obra es fruto del 
acuerdo de las administraciones 
local y regional, y tiene un coste 
aproximado de 20.000 euros. 
Representantes de la gerencia lo
cal de salud de Manzanares y del 
Equipo de Gobierno han acom

pañado a los representantes de 
las administraciones en el anun
cio y visita de las instalaciones.

Para Julián Nieva, "la colabora
ción entre administraciones es una 
máxima de este Equipo de Gobier
no"; por ello, de la misma mane
ra en que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha implan
ta planes de empleo en la locali
dad, construyó el colegio Divina 
Pastora o va a ampliar la residen
cia Los Jardines, el Ayuntamiento 
va a abordar la instalación de la 
salida de emergencia del centro, 
competencia del Ejecutivo autonó
mico. Sin embargo, el alcalde ha 
asegurado que "si garantizamos
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la seguridad de las personas has
ta la puerta del Centro de Salud, 
no hay ningún inconveniente por 
ir un poco más allá y subir hasta 
la primera planta".

La obra se realizará a través del 
servicio técnico municipal, y "lo po
demos realizar gracias a la ges
tión política que estamos desarro
llando" con el objetivo de garanti
zar la seguridad de las personas 
usuarias y trabajadoras, y mante
ner las mejores condiciones duran
te el periodo de tiempo que el cen
tro siga activo, dado que el Ayun
tamiento de Manzanares cedió te
rreno para plantear "cuando se 
pueda" la construcción de un nue
vo centro de salud público. El ac
tual se puso en marcha a finales 
de los años 80, y convive con el 
centro de la calle Barrio Nuevo. 
Junto al Centro de Salud, parale
lamente se desarrolla la remode
lación del jardín en el que se han 
incorporado elementos infantiles.

Por su parte, el director provin
cial de Sanidad, José Francisco 
García ha puesto en valor y ha 
agradecido la implicación del 
Ayuntamiento dado que "la sa
lud es cosas de todos", y con la 
colaboración institucional "mejo
ramos la eficiencia del uso de los 
recursos para los ciudadanos" y 
"ganamos en seguridad".

García ha recordado otras ac
tuaciones que se llevan a cabo en 
la localidad, como la ampliación 
del Hospital de Día Oncohema- 
tológico del Hospital Virgen de 
Altagracia anunciada reciente
mente por el consejero Jesús Fer
nández. "Todos luchamos en el 
mismo sentido: mejorar la salud 
de los ciudadanos de Manzana
res", puntualiza el director de Sa
nidad, "es el objetivo con el que 
trabajamos desde que inició esta 
legislatura, y creo que lo estamos 
consiguiendo, mejorándose la sa
nidad que encontramos en una 
situación catastrófica después de 
los cuatro años dramáticos def 
Gobierno de Cospedal".
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►► Campeonato regional de FP

Javier Huertas, alumno del IES Azuer, gana 
el CLM Skills de refrigeración

El concurso se ha desarrollado durante más de cinco horas 
en el instituto manzanareño

El Instituto Azuer de Manzana- Educación del Ayuntamiento de
res ha acogido hoy el CLM Skills 
en la modalidad de refrigeración. 
Se trata del Campeonato de Cas
tilla-La Mancha de Formación 
Profesional organizado por la 
Consejería de Educación, Cultu
ra y Deportes. Han participado 
cuatro alumnos en representación 
del IFP Virgen de Gracia (Puerto- 
llano), IES Universidad Laboral 
(Toledo), IES Luis de Lucena (Gua- 
dalajara) e IES Azuer. El ganador 
ha sido Javier Huertas, alumno 
del instituto anfitrión, que repre
sentará a Castilla-La Mancha en 
el certamen Spain Skills 2019.

El objetivo de este concurso, 
encuadrado en la organización 
nacional Spain Skills y en la inter
nacional World Skills, es promo- 
cionar y difundir las enseñanzas 
de Formación Profesional y fo 
mentar los valores de carácter 
personal y social asociados, así 
como valorizar la competencia 
profesional adquirida por el 
alumnado.

En esa línea, el concejal de

Manzanares puso en valor la for
mación profesional que se impar
te hoy día como punto de acceso 
"muy importante" al mercado la
boral y profesional. Según Juan 
López de Pablo, con el impuso 
que la FP está recibiendo en los 
últimos años, ya nó es considera
da como una enseñanza "de se
gunda categoría" respecto a los 
estudios universitarios, tal y como 
pudo comprobar durante la visi
ta que realizó al campeonato ¡un
to a la concejala Portavoz, Bea
triz Labián.

Los cuatro participantes son 
alumnos de primer curso del ci
clo formativo de grado medio de 
refrigeración en sus respectivos 
centros, en los que han sido se
leccionados para concursar. Se
gún Juan Tomás Díaz-Moreno, 
jefe del departamento de Refrige
ración del IES Azuer y coordina
dor de la competición, ésta moti
va al alumnado y permite que se 
conozcan y se fomenten este tipo 
de estudios.

El Vivero de Empresas, 
punto de encuentro y debate 
en materia de seguridad vial
■Se ha desarrollado en el Vivero 
de Empresas de Manzanares la 
jornada de intervención estraté
gica municipal 'La seguridad vial 
urbana: del concepto a la acción. 
Intervención y propuestas de ac
tuación', que ha congregado a 
policías y responsables de segu
ridad de diferentes puntos de Es
paña, como el superintendente 
¡efe de la Policía Local de Ceuta, 
el fiscal de Seguridad Vial de An
dalucía, el superintendente direc
tor de la Escuela de Policía Local 
de Algeciras, la directora provin
cial de Tráfico, responsables de 
la Policía Municipal de Madrid, o 
el director de AL Fundación,entre 
otros. El alcalde de Manzanares 
ha inaugurado esta sesión en la 
que la Policía Local exponía como 
caso de éxito la colaboración tec
nológica entre las administracio
nes y la iniciativa privada.

Julián Nieva ha recordado que 
"Manzanares tiene unos índices 
muy buenos de seguridad ciuda
dana". Esto es fruto del trabajo 
realizado desde la concejalía de 
Seguridad Ciudadana, que desa
rrolla campañas de sensibiliza
ción como ¡a que finaliza durante 
estos días con más de 400 niños 
y niños de la localidad.

Nieva ha agradecido la presen
cia de los profesionales especia
lizados en esta materia asistentes 
a las ¡ornadas, que convierten la 
ciudad en capital de la seguridad 
vial por un día. El Vivero de Em
presas se ha conformado como 
"un espacio de encuentro, deba
te y puesta en común de avances 
tecnológicos en materia de segu
ridad vial, su legislación y méto
dos de coordinación" en pro de 
la seguridad ciudadana en gene
ral, tal y como ha destacado Mi
guel Ramírez, concejal del área.

La localidad, según el regidor 
municipal, está abierta a todas las 
tecnologías y mecanismos que 
mejoren la seguridad ciudadana; 
por ello se invierte en nuevas tec
nologías que van desde cámaras 
de seguridad hasta la implanta
ción de los últimos sistemas, "en 
algo tan importante no podemos 
usar los viejos métodos", aposti
llaba.

No obstante, los índices regis
trados confirman que es una ciu
dad segura, también gracias al 
trabajo de otros cuerpos como la 
Guardia Civil, pero en especial 
porque es "un pueblo tranquilo, 
más allá de pequeños actos van
dálicos" o "comportamientos in
cívicos". Para solventar los proble
mas vecinales, el Consistorio tam
bién puso en marcha una figura 
para la intermediación y resolu
ción de conflictos que no llegan a 
ser delito ni falta administrativa, 
en colaboración con Servicios 
Sociales.

A PIE 0 EN BICI

Aprovechando el análisis de la 
movilidad urbana en medios de 
transporte como la bicicleta, Ju
lián Nieva ha destacado que la 
"afición sana" de los manzana- 
reños, correr o desplazarse en 
bicicleta se ve fomentada gracias 
a los trazados disponibles, aun
que sin identificar, a través de los 
que "se puede cruzar la mitad de 
la población". En este contexto, el 
primer edil señala que "ahí .es 
donde hay que encajar un carril 
bici", que entre otras zonas uni
ría los polígonos con Fercam, y 
con la nueva senda del molino del 
siglo XVI que se inaugurará en 
breve.

Cada concursante ha tenido 
que superar tres pruebas durante 
la mañana. La primera ha con
sistido en realizar una figura con 
tubería de cobre de distintos diá
metros y que garantice la estan- 
queidad. En la segunda han he
cho un trazado de conducto de 
fibra y en la tercera la instalación 
de un equipo de climatización tipo 
split mural mediante conexión fri
gorífica y eléctrica de la unidad 
interior y exterior. La mayor pun
tuación ha sido para Javier Huer
tas, alumno del IES Azuer que ter
minó en primera posición las tres 
pruebas. Darío Pérez, del institu
to Luis de Lucena de Guadalaja- 
ra, fue segundo; y David Apari
cio, de Toledo, tercero.

Díaz-Moreno destacó la alta 
demanda laboral que hay de pro
fesionales formados en refrigera
ción, estudios que en su ciclo de 
grado medio no tienen la deman
da que cabría esperar en el IES 
Azuer, donde también se imparte 
el grado superior con muy bue
nos resultados. "Estamos tratan
do que vengan a Manzanares a 
hacer estos estudios que tienen 
muchísima demanda de trabajo 
y continuamente nos llaman em
presas que necesitan alumnos con

estas competencias en sistemas 
de refrigeración industrial y siste
mas de climatización", añadió el 
¡efe del departamento.

OFERTA DEL ¡ES AZUER

El concejal de Educación tam
bién valoró la cada vez más am
plia oferta del IES Azuer, que ade
más de ESO y Bachillerato ofrece 
ciclos formativos como los de frío 
y calor, administración y gestión, 
electricidad y electrónica. López 
de Pablo subrayó además los ci
clos de grado superior de ener
gías renovables, "con muchísimo 
futuro", de TAFAD y el reciente
mente adjudicado para el próxi
mo curso de acondicionamiento 
físico. "Estos ciclos relacionados 
con la Educación Física van a si
tuar al Instituto Azuer como un 
referente en Castilla-La Mancha 
en este campo", añadió.

"Desde el Ayuntamiento esta
mos al lado de todos los centros 
educativos de la localidad y les

apoyamos en lo que nos pide", 
señaló el titular del área, quien 
recordó que el consistorio puso a 
disposición del IES Azuer todos los 
recursos deportivos municipales - 
instalaciones y cursos- para con
seguir ese nuevo ciclo superior.

López de Pablo recordó que 
se construyó un circuito de bici- 
cross ¡unto al centro y que tam
bién se ha colaborado en el arre
glo de su nuevo salón de actos. 
"Consideramos que la educación 
es muy importante y, aunque las 
competencias municipales son li
mitadas, no nos frenan a la hora 
de estar con nuestros centros", 
explicó. Por ello, en ese objetivo 
de ofrecer la máxima calidad en 
educación "para que la ciudad 
mejore y prospere", también dijo 
que se va a construir con recur
sos municipales un nuevo labo
ratorio de Ciencias en el otro ins
tituto, el Sotomayor.

Juanjo Díaz-Fortales
Gabinete de Comunicación

El X Aniversario de la Escuela de 
Ciudadanos reivindica el papel de la 
música, la poesía y la democracia
W El poeta Luís García Montero y el cantante Pedro Guerra 
protagonizaron la gala 'Música y Poesía'

, IILa gala 'Música y Poesía' con
memorativa del X Aniversario de 
la Escuela de Ciudadanos de 
Manzanares se convirtió en la fies
ta del verso y la música, la liber
tad y la educación. El alcalde de 
Manzanares, Julián Nieva, asis
tió a la celebración para agrade
cer el esfuerzo de la Escuela de 
Ciudadanos y de su fundador,
Román Orozco.

Para Nieva,’ "Manzanares se 
puede sentir muy satisfecho de 
contar con Román, y el grupo de 
personas que conforman la es
cuela, y del trabajo que realizan 
para-que cada año vengan a la 
localidad lo mejor de las letras de 
este país". Entre las 65 figuras 
destacadas de todas las ramas del 
saber que han pasado por la es
cuela se encuentran premios na
cionales de literatura, el periodis
mo, o la política.
Al acto, presentado por el perio

dista Juanjo Díaz Portales, asistie
ron el presidente de la Diputación,
José Manuel Caballero, los con
cejales Silvia Cebrián, Juan López 
de Pablo, Pablo Camocho y Mi
guel Ramírez, y representantes de 
todos los grupos políticos repre
sentados en el Ayuntamiento, ex
cepto los del Grupo Popular.
Por segunda vez, en el Gran Tea

tro resonó la música del cantau
tor Pedro Guerra en una ocasión 
en la que cantó en homenaje a 
Angel González, "maestro de 
músicos y poetas". Para Guerra,

la cita fue "un doble honor", por 
compartir la clausura de la déci
ma edición de la Escuela de Ciu
dadanos y por compartir escena
rio con el poeta Luis García Mon
tero. "Hay elementos que hacen 
esta noche muy especial", señaló 
destacando la belleza del encuen
tro entre poesía y música.

Por su parte, Luís García Mon
tero se refirió a la "degradación 
democrática" de España y apeló 
a la "responsabilidad de cada uno 
de nosotros y nosotras como pro
fesionales, periodistas, médicos o ■ 
ciudadanos" para solventarlo: 
"no vale con criticar a los políti
cos, hay que asumir la propia res
ponsabilidad, y eso lo hace Man
zanares desde hace 10 años en

la Escuela de Ciudadanos, y yo 
he tenido la suerte de vivir esa 
experiencia".

También estuvieron sobre el es
cenario el poeta Matías Miguel 
Clemente, que ¡unto a la violon
chelista Cristina Olmedilla, reci
taron tres hermosos poemas.

Unas 700 personas corearon 
con Guerra su famosísimo "Con
tamíname". El poeta García Mon
tero reivindicó la memoria de la 
tribu, para que la historia no se 
pierda y se mantenga el diálogo 
entre generaciones. Profundo y 
sencillo como siempre, García 
Montero defendió la educación de 
la sentimentalidad y afirmó que 
la literatura y la poesía sirven para 
"dignificar la democracia".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #308, 18/5/2018.



La Solana VIERNES, 18 |MAYO 2018 I Jaraiznoticias
■S*8««É*WBB

"Alas de Papel" entregó los

{iremios de la rifa del día de 
a madre

Afirmó que los planes privados son una estafa para los 
ciudadanos
Cayo Lara instó a defender el sistema 
público de pensiones

■ GABRIEL JAIME
ISLa asociación “Alas de Papel" 
entregó los premios correspon
dientes a la rifa con motivo del 
Día de la Madre. La presidenta 
del colectivo, Regina Gómez-Pim- 
pollo hizo entrega de los regalos, 
que habían sido donados por em
presas solaneras, a las afortuna
das de este año.
El acto de entrega se desarrolló 
en la sede que la asociación tie
ne en las dependencias del Ca- 
dig 'El Pilar'. Una de las trabaja
doras de este centro y una afilia
da de 'Alas de Papel' fueron las 
agraciadas tras el sorteo celebra
do con anterioridad. La primera 
había comprado una sola pape
leta y la segunda se jugó todas 
las que no pudo vender, según 
comentaron a la prensa. Lo más

curioso es que ésta última repite 
el premio por segundo año con
secutivo. Cosas del azar.
La presidenta de 'Alas de Papel', 
Regina Gómez-Pimpollo, agrade
ció la colaboración de la ciuda
danía en este sorteo que ya es tra
dicional para la asociación y una 
buena fuente de ingresos para 
mantener las clases y terapias de 
sus usuarios. También puso en 
valor el apoyo de las firmas co
merciales que habían donado los 
regalos. La empresa Casa Aqui
lino donó el jamón y Domingo 
Torres hizo lo propio con unas fi
guras en forja de Don Quijote y 
Sancho Panza, además de una 
brujita. Las papeletas fueron rea
lizadas por Gráficas Abadillo, que 
también donó la impresión de las 
mismas.

■ GABRIEL JAIME
El ex coordinador general de Iz

quierda Unida, Cayo Lara, ase
guró en La Solana que hay viabi
lidad para mantener el sistema 
público de pensiones en nuestro 
país, animando a la ciudadanía 
a que luche por mantenerlo y 
mejorarlo en el futuro. Así lo ar
gumentó en una interesante y 
completa charla organizada por 
la Asamblea Local de IU donde 
dejó claro que los planes de pen
siones privados son "una estafa". 
El que fuera también alcalde de 
Argamasilla de Alba protagoni
zó una conferencia perfectamen
te ¡lustrada con muchos datos 
para hablar del presente y el fu
turo de las pensiones públicas. 
Argumentó que en la actualidad 
se ha producido un ataque al sis
tema público de pensiones que 
afecta a unos quince millones de 
personas, perjudicando también 
a la economía y al estado social 
de España. Un tema que consi
deró como uno de los principa
les problemas del país que afec
tará más a los futuros pensionis
tas por las políticas de recorte 
que se han llevado a cabo, sen
tenció.
Lara hizo un llamamiento para 
que la gente se implique y se 
movilice para conseguir mante
ner el sistema, recalcando que no 
tiene por qué haber peligro ni 
ahora, ni en el futuro, mientras la 
riqueza del país siga subiendo 
como en la actualidad. Por otro

Más de una veintena de actuaciones y lleno 
total en la Casa de Cultura

El festival de la asociación de mujeres resultó variado 
y muy participativo

■ GABRIEL JAIME
El tradicional Festival de la Aso

ciación de Mujeyes reunió a un 
nutrido grupo de afiliadas sobre 
el escenario y también a otros 
artistas locales en una variopinta 
gala que llenó por completo el au
ditorio de la Casa de Cultura. 
Cante, baile, teatro, zumba y 
mucho sentido del humor com
pusieron la amena y divertida fun
ción con más de una veintena de 
actuaciones.
El acto reflejó la cantidad de ta
lleres que realizan las socios du
rante el año, con una heterogé
nea muestra de actividades, se
gún recalcó la presidenta del co
lectivo María Angeles Torres. Los 
talleres de baile interpretaron jo
tas, pasodobles y sevillanas, 
mientras que el taller de zumba 
también mostró todo lo aprendi
do durante el presente ejercicio. 
Afiliadas como Rafaela Almazán, 
Agustina López-Alcorocho, Do
minga Martín-Albo o las herma
nas Moreno, entre otras interpre
taron diversos temas de corte fla
menco y coplero derrochando 
gran ingenio y motivación. Tam
bién actuaron otros-artistas de !a 
localidad como Isi Ortiz, Vicen 
Briones, María Dolores Camocho, 
Carlos López, José González y el 
Dúo Los Vecinos, demostrando su 
experiencia sobre las tablas. 
Mención aparte para el taller de

teatro, que puso en escena una 
divertida comedia titulada 'Alubias 
con chorizo', bajo la dirección de 
Luís Romero de Avila. El elenco 
de personajes estuvo formado por 
Agustina García de Mateos, Asun 
Pacheco, Ramona Sánchez, Ma
ría Díaz, Antonia Muñoz, Agusti
na López, Mari López, Cati Ca
rrascosa, Dominga Martín-Albo, 
e Isabel Martín.
El público, que llenaba por com
pleto el auditorio, disfrutó con el

variado programa de actuacio
nes, ovacionando a cada uno de 
los artistas. La presidenta lamen
tó que muchas sodas y público 
en general se quedara fuera por 
falta de aforo, algo que viene ocu
rriendo en los últimos años. Ma
ría Ángeles Torres también des
tacó la ilusión que habían puesto 
todos los participantes en un fes
tival que cada año va a más en 
todos los sentidos y que duró algo 
más de tres horas.

viabilidad del sistema público de 
pensiones ahora y en el futuro. 
Habló de esperanza y también de 
mantener la lucha para seguir 

protestando en la ca
lle por unas pensiones 
dignas y unas subidas 
acordes.
Durante su interven
ción, afirmó que los 
planes privados de 
pensiones son una es
tafa para los ciudada
nos. Dijo que el 80% 
de las personas que lo 
cobran, no llegan a 
recuperar el poder 
adquisitivo. Al respec
to, recomendó inver
tir en bonos del Teso
ro o bonos del Esta
do, antes que hacer

se un plan de pensiones privado. 
Tras la charla, celebrada en el 
auditorio del Centro Cultural Don 
Diego, Cayo Lara respondió a las 
preguntas que le realizó el públi
co asistente.

lado, denunció la presión que está 
ejerciendo la banca y las compa
ñías aseguradoras con el gobier
no para debilitar el sistema pú

blico de pensiones y potenciar la 
privatización de los servicios.
El conferenciante quiso quitar el 
miedo a la población y darles las 
garantías y seguridades de que 
hay recursos para mantener la

Más de 200 estudiantes 
recibieron orientación 
profesional con perspectiva 
de género

■ AURELIO MAR0T0
ISLa concejalía de Igualdad, a tra
vés del Centro de la Mujer, ha im
partido durante dos días 5 talle
res de orientación profesional con 
perspectiva de género. Algo más 
de 200 estudiantes de 2o y 3o de 
ESO del IES Modesto Navarro han 
pasado por el salón de actos del 
centro para recibir información. 
Las técnicas del Centro de la Mu
jer comenzaron hablando de di
versificación profesional no sexis
ta, a fin de explicar las capacida
des de cada cual a la hora de ele
gir su destino laboral con inde
pendencia de si es hombre o 
mujer. El objetivo de esta ense
ñanza es eliminar el rol de profe
siones masculinas o femeninas. 
"Les hacemos ver que tienen que 
hacer una elección en función de 
sus gustos y capacidades".

Aseen Mateos-Aparicio admite 
que aún están muy marcadas 
ciertas ocupaciones masculiniza- 
das como la construcción o las 
ingenierías, y otras feminizadas 
como la enseñanza o el ámbito 
social. "A las mujeres se nos ha 
educado para atender necesida

des familiares, domésticas o pri
vadas, y a los hombres para te
mas más económicos y públicos". 
Cree que esos estereotipos, y otros 
como la brecha salarial o la tem
poralidad laboral, deben corre
girse y erradicarse.

En el taller se trabaja el au
toanálisis, que persigue'desarro
llar las posibilidades individuales 
de cada chico o chica. "Es impor
tante que sepan qué les gusta, en 
qúé destacan y qué opciones de 
trabajo tendrán en función de 
esos gustos". "Les trasmitimos que 
tienen que creer en sí mismos".

Fanny Orellana recordó que 
son talleres de nueva creación, en
cuadrados en los ejes de Educa
ción en Igualdad y Autonomía Eco
nómica que trabajan desde el Cen
tro de la Mujer. Para lograr más 
impacto, la teoría se mezcla con la 
práctica mediante actividades diná
micas y participativas que impliquen 
a los estudiantes en la actividad. 
Incluso leen historias reales y testi
monios de chicas o chicos que han 
logrado salir adelante en profesio
nes tradicionalmente encasilladas 
en el sexo contrario.
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El castillo de Montiel 
abandona la ‘lista roja’ del 
patrimonio

I Catalogación de 
«Hispania 
Nostra»,
asocaición para 
la defensa del 

' patrimonio 
cultural y natural

|  JARAIZ
■  Los primeros pasos hada la re
habilitación del Castillo de la Es
trella de Montiel están dados. Se 
ha consolidado la estructura de 
la fortaleza y se han localizado 
importantes vestigios medievales, 
como la torre del homenaje o la 
torre-puerta de la antigua villa y 
edificio de la Virgen de la Estre
lla, lo que asegura el manteni
miento del edificio.

Lo anterior ha motivado que la 
asociación «Hispania Nostra» 
haya retirado el monumento de

su Lista Roja del Patrimonio y lo 
pase a su Lista Verde.

En 201 7, los alumnos del taller 
de empleo de la Fundación Cas
tillo de la estrella de montiel re
cuperaron la torre del homenaje.

En 2012 se realizó una escava- 
ción arqueológica del castillo, 
descubriéndose una muralla de 
1,5 metros de espesor en la la
dera sur del castillo y una necró
polis de época cristiana. Conti
núan en 2015 los trabajos de ex
cavación y ese mismo año, el te
rremoto que afectó al Campo de 
Montiel dañó una de las partes 
de la muralla.
El Castillo de la Estrella fue cons

truido pr los árabes en el siglo IX 
y reformado en el siglo XIII, des
pués de ser conquistado pr los 
cristianos en el año 1226. Des
pués de la batalla de las Navas 
de Tolosa, en tiempos de Alfonso 
VIII, Montiel queso definitivamente 
integrado en el Reinode Castilla. 
Desde 1227 estuvo en poder de 
la Orden de Santiago que lo ce

Participantes en el curso 
‘Docencia de la Formación 
Profesional para el empleo’ 
reciben sus certificados
■ j a r a íz

El Alcalde de Villanueva de los 
Infantes, Antonio Ruiz Lucas y el 
director de Cenforade, Antonio J. 
del Aguila, han hecho entrega de 
sus diplomas a los alumnos que 
se han formado en'el Certificado 
de Profesionalidad 'Docencia de 
la Formación Profesional para el 
Empleo'.

El primer edil ha recordado la 
importancia de la Formación Pro
fesional como oportunidad labo
ral en la comarca y ha felicitado 
a los participantes por la obten
ción de este título que «les permi

tirá mejorar su empjeabilidad».
Por su parte, del Aguila ha su

brayado que «han sido 380 ho
ras lectivas én las que se incluye 
el módulo de prácticas no labo
rales en empresas. Con la obten
ción de este certificado de profe
sionalidad el alumnado consigue 
la habilitación para poder ejercer 
como docente en centros de for
mación o talleres de empleo, en
tre otros, impartiendo cursos de 
formación profesional para el 
empleo vinculados con su forma
ción o experiencia profesional».

Decenas de tractores en la 
Procesión de San Isidro
■ ja r a íz

ÜlCon la tradicional procesión de 
San Isidro se daban por finaliza
das las actividades que cada año 
organiza la Cofradía de San Isi
dro en Villanueva de los Infantes.

La comitiva daba comienzo en la 
Plaza Mayor, encabezada por la 
imagen del santo, seguida por au
toridades y miembros de la Co
fradía, acompañados por la ban
da de música.

Restos del castillo de La Estrella, en Montiel

dió al rey Pedro I. En este castillo 
se refugió el monarca apodado 
«el cruel», con los pocos leales que 
le acompañaban después de ser 
derrotado por su hermano bas

tarde, Enrique de Trastámara el 
14 de marzo de 1369. Sitiado por 
Enrique, los dos hermanos lucha
ron entre sí, muriendo Pedro I en 
la pelea.

El castillo fue habitado hasta los 
rimeros años del siglo XVI. Los 
expoliadores exvacaron en él du
rante mucho tiempo para buscar 
objetos de valor.

■ E S T A  V Z ¿  LE 'OAMOS LA VUELTA A LA TORTILLA.

A OCHENTERA Y D

Escrita y dirigida por Dani Mayor

21:30 horas 
Rigurosa 

Puntualidad
www.cenacondelito.es
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La Diputación premia a los 
mejores deportistas de la 
provincia de 2017

IUna inversión de 
5 millones de 
euros está 
permitiendo 
democratizar el 

deporte"

■ JARAIZ
HLos atletas Paula Sevilla López- 
Vieja, Juan Antonio Pérez Mo
reno y Oscar Izquierdo Valen
tín, ¡unto a la deportista disca
pacitada física María Angeles 
García Melero, han sido los ga
nadores de la XXIII Gala Provin
cial del Deporte que, organiza
da por la Diputación de Ciudad 
Real, se celebró en el auditorio 
municipal de Tomelloso.
Los cuatro galardonados, cada 

uno en su categoría de absolu
to femenino, absoluto masculi
no, juvenil masculino y juvenil fe
menino, respectivamente, han 
agradecido el premie? a la Di
putación y lo han dedicado a sus 
familiares, a sus entrenadores y 
amigos.

Todos ellos han recibido la 
felicitación del presidente de 
la institución provincial, José 
Manuel Caballero, quien no 
ha dudado en reconocer con 
palabras de agradecimiento y

admiración el esfuerzo que en 
general realizan los deportis
tas.
Caballero ha destacado que la 

Gala Provincial del Deporte es 
una ocasión y un día especial 
para reconocer a los hombres y 
mujeres que se esfuerzan, en 
muchas ocasiones con pocos re
cursos económicos, con un gran 
tesón y mucha dedicación al de
porte, tanto por parte de ellos 
mismos como de sus familias, 
profesores y entrenadores. Ha 
resaltado que este encuentro sir- 

sve para reconocer el esfuerzo y 
la dedicación de quienes encar
nan el espíritu del deporte y ho
menajear a quienes llevan el 
nombre de Ciudad Real a los di
ferentes campeonatos del calen
dario de competiciones

"Hoy es el gran día de reco
nocer a la gran familia del de
porte provincial y para destacar 
que desde la Diputación de Ciu
dad Real invertimos una canti
dad importante en favorecer la 
práctica deportiva, realizando 
un esfuerzo por la extensión de 
esta provincia, con poblaciones 
muy distintas de tamaño, e in
tentando asegurar que todos los 
niños y niñas y todos los ciuda
danos tengan la misma oportu
nidad de practicar deporte", ha 
apuntado.

Caballero ha matizado que 
este esfuerzo económico tiene

El PP de Santa Cruz 
responsabiliza a la alcaldesa 
de la falta de limpieza

I Acusan al 
equipo de 
gobierno de 
gastarse «en 
juergas» 50,000 
euros

■ JARAIZ
BPor medio del «bandomóvil» los 
vecinos de Santa Cruz de Múdela 
han recibido un escrito de la al
caldesa, Gemma García Mayor
domo, en el que, según el Parti
do Popular de la localidad, echa 
la culpa de la suciedad y falta de 
limpieza del pueblo, a la oposi
ción.

El PP local la acusa de «mentir 
sistemáticamente» y «buscar cul
pables a todo lo que pasa, en los 
demás»: «sólo hay que tirar de he
meroteca o buscar las actas de 
los plenos para ver que la culpa 
de lo malo que pasa en el pueblo 
la tiene o la ciudadanía, o los téc
nicos, o los trabajadores de la 
casa o la oposición» y nunca la 
gestión de la alcaldesa.
Los 'populares', en nota de pren

sa, recuerdan a la alcaldesa, que 
es ella el primer Alcalde libera
do, con un sueldo de 1.700 euros 
que pagan todos los santacruce- 
ño, para que gestione, por lo que 
si el pueblo está sucio, es ella

quien ha de buscar soluciones.
El Partido Popular -dice el co

municado- no ha denunciado a 
la alcaldesa por contratar a ciu-. 
dadanos, sino que. ha ejercido su 
labor de oposición, denunciando 
la contratación «a dedo», de fa
miliares de algún concejal del 
equipo de gobierno.

A la alcaldesa -prosigue el 
PP- se le paga un sueldo para 
que controle los gastos de sus 
concejales «y si uno de ellos tr i
plica los gastos presupuesta
dos de su Concejalía y, a fe 
cha de hoy, ya se ha gastado 
lo presupuestado para este 
año, pues se toman medidas y 
no se le culpa a la oposición». 
«A lo mejor con esos más de
50.000 euros gastados en juer
gas se podría haber sacado a 
algunos ciudadanos para la 
limpieza o, con los más de 6 
millones de euros, que según 
usted nos ha dado la Junta en 
este año, creemos que se po
dría haber invertido algo en la 
limpieza del pueblo».

La nota del PP de Santa Cruz 
concluye dirigiéndose a la alcal
desa: «Si el pueblo está sucio no 
es por culpa de la oposición, es 
por culpa de la nula y nefasta 
gestión que hacen tanto usted, la 
alcaldesa liberada, como su equi
po de gobierno, algunos de los 
cuales se pasan meses sin pasar 
por el Ayuntamiento, a no ser que 
sea para cobrar las dietas».

Deportistas premiados y autoridades en la Gala del deporte provincial

DEPORTISTAS PROPUESTOS

En la XXIII Gala Provincial del 
Deporte han sido propuestos 104 
deportistas de 28 modalidades: 
ajedrez, atletismo, bádminton, 
baloncesto, balonmano, caza, ci
clismo, discapacitados físicos, 
discapacitados ¡ntelectualés, es
grima, fútbol, fútbol sala, gim
nasia rítmica, golf, hípica, judo, 
kárate, kick boxing, natación, 
orientación, pádel, pesca, petan- 
ca, taekwondo, tenis, tenis de 
mesa, triatlón y voleibol.

OTROS NOMINADOS

Los otros nominados a los premios 
individuales en la categoría juvenil 
femenina han.sido Sofía Zorrilla 
Cano (atletismo) y Nidia García 
Moya (kárate). En el apartado ju
venil masculino, Diego Manzane
ro Gómez (discapacitados intelec
tuales) y Juan Andrés Ruiz Segovia 
(Fútbol Sala). En absoluto femeni
no, Deyanira Hidalgo García (Dis
capacitados intelectuales) y Nata
lia Ruedas Díaz (Taekwondo). Y en 
absoluto masculino, Isaac Cantón 
Serrano (Ciclismo) y Javier Rivas 
Gallego (Natación).

C/Virgen, 64
13300 Valdepeñas (Ciudad Rea!)

'Teléfono: 926 708 687
disenococinasprieto@gmail.com

---------------------------

como objetivo apoyar el depor
te de base como fórmula de 
democratización de la vida, 
dando oportunidad a que to 
dos a que practiquen deporte 
independientemente del iugar 
donde vivan. En este sentido ha 
reconocido que la inversión en 
materia deportiva en el actual 
ejercicio de su mandato as
ciende a los 5 m illones de 
euros a través de los sucesivos 
planes de obras y de empleo. 
Dinero que se ha destinado a 
la construcción de instalacio
nes deportivas así como ade
cuación de pabellones depor
tivos, vestuarios, campos de 
fútbol, etc. "Cinco millones que 
permiten democratizar el de
porte, hacerlo accesible y ga
rantizar que se puede practi
car en todos los lugares. Nos 
importa el deporte base, sin 
menospreciar de el de compe
tición y el federado, que sirven 
de estímulo. El de base es una 
escuela de valores de la vida y 
de la sociedad", ha dicho.

Ha recordado la apuesta he
cha en conjunto con el gobier
no de C astilla-La M ancha, 
consiguiendo aumentar en un 
40 por ciento el número de 
niños y niñas que participan

en el deporte escolar. El pre
sidente de la Diputación, por 
último, ha reiterado la apues
ta por la celebración de esta 
Gala como un acto de so lida
ridad para premiar no solo a 
los deportistas sino también a 
los que más se han esforzado 
porque estos puedan practicar 
deporte.

MENCIONES

La Diputación Provincial ha he
cho entrega de menciones es
peciales: a título postumo, por 
su dedicación y entrega en be
neficio del deporte, a Eufemio 
Velasco Rodríguez, que fue du
rante cuatro legislaturas conce
jal de Deportes de Torralba de 
Calatrava.

También se ha reconocido la 
labor de las Agrupaciones Lo
cales de Protección Civil. Los de
portistas Emilio Pérez Pizarro, 
Jesús Rivilla García y Javier Al- 
berola Rojas han merecido su 
reconocimiento tras una trayec
toria ejemplar; y los equipos 
Deportivo Retamar CB, CB Po- 
zueló, CEIP Ferroviario y FS Val
depeñas por su excelencia de
portiva.
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García-Page asegura que detrás del 
independentismo catalán sólo hay “puro 
egoísmo” y ansias de privilegios

La Junta presentará en junio 
‘Soydigital Castilla-La 
Mancha’, nuevo Plan de 
Digitalización Empresarial

I Critica los insultos 
y «comentarios 
racistas" del 
nuevo presidente 
de la Generalitat, 
Quim Torra, a 
todos los 
españoles

BEI presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha asegurado hoy que "detrás de 
los insultos" y del independentis
mo catalán, sólo hay "puro egoís
mo" y ansias de privilegios. De 
esta forma, se ha preguntado por 
qué cuando llegó la crisis econó
mica "algunos sacaron la bande
ra del independentismo".
Durante el acto de colocación de 

la primera piedra del nuevo Cen
tro de Salud de Elche de la Sierra 
(Albacete), García-Page ha acu
sado al independentismo de que
rer "más privilegios, más dere
chos, mejor Sanidad y Educa
ción", y ha recordado a los pro-

Se han  re c ib id o  
m ás d e  540 
m uestras
■ JARAIZ
■  El consejero de Agricultura, Me
dio Ambiente y Desarrollo Rural 
de Castilla-La Mancha, Francisco 
Martínez Arroyo ha participado en 
las catas a ciegas de los premios 
agroalimentarios Gran Selección 
2018, que se entregarán este año. 
en Tomelloso el 25 de junio. Tras 
la misma, se presentará la Aso
ciación de Denominaciones de 
Origen Vinícolas (ADOVIN), que 
aúna a las nueve denominacio-

fesionales sanitarios, indepen
dientemente de si hablan "inglés, 
rumano o catalán, que pueden 
acceder a las plazas sanitarias 
porque en Castilla-La Mancha es
tamos ampliando nuestra red7 y 
queremos a los mejores médi
cos".
Además, García-Page ha argu

mentado que si mañana un ciu
dadano tiene que ser tratado en 
un hospital catalán, se les debe

nes de origen de Castilla-La Man
cha, con el objetivo de fomentar 
su promoción y protección, una 
asociación impulsada por el Go
bierno regional.

Francisco Martínez Arroyo estu
vo en la cata más multitudinaria 
del concurso, la de vino diferen
ciado de calidad, a la que se han 
presentado más de 400 muestras 
y en la que participaron 50 ex
pertos enólogos.
A través de estos premios, el 

Gobierno de Castilla-La Mancha 
contribuye a la promoción de los 
productos de calidad en el mer
cado interior e internacional, así 
como a la protección y revalori-

hablar en castellano, "porque no 
se trataría con justicia ni igualdad 
a una ciudadano que paga su 
sueldo con sus impuestos".

Por otro lado, ha vuelto a criti
car los insultos "y comentarios 
racistas" vertidos por el nuevo 
presidente de la Generalitat, 
Quim Torra, a todos los españo
les, una actitud -ha garantizado- 
"que no acepto por parte de na
die".

zación de los productos agroali
mentarios de la región.

Para esta XXIX edición, se han 
registrado 546 solicitudes, sien
do la mayoría, con 409 inscrip
ciones, la de vino de calidad di
ferenciada, seguida del queso 
manchego, con alrededor de 60 
inscripciones.

Con estos premios se reconoce 
al vino, el queso, el aceite de oli
va virgen extra, la miel, el aza
frán de La Mancha, el jamón se
rrano, la berenjena de Almagro, 
el melón de La Mancha, el ajo 
morado de Las Pedroñeras, el cor
dero, la carne de caza y el pan 
de cruz de Ciudad Real.

■ JARAIZ
■  El Gobierno regional presenta
rá la primera semana de junio el 
Plan de Digitalización Empresa
rial 'Soydigital Castilla-La Man
cha'. Una nueva estrategia de 
transformación digital para adap
tar las pymes de la región a los 
nuevos modelos de gestión en el 
entorno de la economía digital. 
Lo ha anunciado la consejera de 
Economía, Empresas y Empleo, 
Patricia Franco, en una visita a La
boratorios Válquer, en el munici
pio toledano de Villaminaya.
La consejera ha avanzado tam

bién que, desde el inicio de la le
gislatura, 2.679 empresas de 
Castilla-La Mancha se han bene
ficiado de los 5,9 millones de 
euros de ayudas destinadas por 
el Ejecutivo autonómico a la in
ternacionalización empresarial, 
en el marco del Plan Adelante.
La titular regional de Economía 

ha explicado que el impulso del 
Plan de Digitalización Empresa
rial se justifica en el convencimien
to del presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
de que la incorporación de las 
nuevas tecnologías impactará di

rectamente en la mejora de los 
procesos internos y externos de los 
beneficiarios, que en este caso son 
autónomos, microempresas y py
mes.
"Este nuevo plan va a servir para 

facilitar esta incorporación me
diante la ordenación de las ini
ciativas ya existentes así como la 
puesta en marcha de nuevos pro
gramas", ha apuntado la conse
jera.
Ha explicado que en Castilla-La 

Mancha se llevan dos años con
secutivos batiendo récord de ex
portaciones, y es gracias a em
presas que año tras año pelean 
por consolidar y hacerse un hue
co en nuevos mercados interna
cionales. "Desde el Gobierno re
gional nos foca también jugar un 
papel importante, facilitar y dina- 
mizar la salida de nuestras em
presas al exterior, fomentando la 
internacionalización en nuestra 
región, algo que año tras año 
hacemos valer con el incremento 
progresivo del presupuesto del 
IPEX, una apuesta decidida para 
fomentar la internacionalización 
de las empresas de Castilla-La 
Mancha", ha dicho la consejera.

Martínez Arroyo participa en las catas 
ciegas de los Premios Gran Selección
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Manuel Valverde acaba por tercera vez, los 101 kilómetros de Ronda

ILa diabetes no 
impide a este 
corredor 
valdepeñero 
de ultratraii, 
afrontar retos 
extremos

JULIÁN GÓMEZ
■  Manuel Valverde, valde
peñero de 38 años, acabó 
este pasado fin de semana, 
su tercera edición de los mí
ticos 101 kilómetros de Ron
da, una de las carreras es
trella del ultrafondo español, 
organizada por la Legión. La 
carrera transcurre por varios 
municipios de la sierra de 
Ronda, con salida y meta en 
esta localidad y un paso por 
el cuartel Tercio Alejandro de 
Farnesio 4o de La Legión, en 
el kilómetro 70, que para los 
veteranos de esta durísima 
carrera, supone el verdade
ro inicio de la misma.

Valverde empezó a correr 
a las 11 de la mañana del 
sábado, ¡unto a 8.500 de
portistas, entre corredores, 
marchadores y ciclistas, y lle
gó a meta hacia las 3:30 de 
la madrugada del domingo, 
tras superar un desnivel acu
mulado de 3.000 metros y 
dejarse por el camino más 
de 3 kilos de peso. Este at
leta menudo dio en báscula 
al acabar, 57 kilos y 800 
gramos. Acabó en la posi
ción 1.212 general y en la 
410 de la categoría sénior.

Hasta ahí, sus datos serían 
los de muchos otros runners 
que se enfrentan a los 101 
km de Ronda. Pero a dife
rencia de la mayoría, él lo 
hace con el hándicap aña
dido de su diabetes; la mis
ma enfermedad que le obli
gó a retirarse, la primera vez 
que se inscribió en la carre
ra. Aunque ha logrado aca
bar tres ediciones, Manuel 
ha tomado la salida en cin
co. Hubo una segunda edi
ción en la que, a sabiendas 
de que no la había prepa
rado, tomó la salida porque obtuvo el 
dorsal antes de sufrir una lesión que le 
impidió seguir con el entrenamiento. Aún 
así se mantuvo en carrera hasta el km 
80.

Valverde describe este duro desafío f í
sico y mental, paradójicamente, como 
una carrera «asequible para cualquiera». 
En su caso, la diabetes le obliga a regu
lar el esfuerzo y a no avanzar tan rápido 
como quizás pudiera, de no padecer este 
problema. «Mi objetivo no puede ser otro 
que acabar. Estoy obligado a ser muy 
prudente». Tiene que detenerse a menu
do para medirse la glucosa, comer e hi

dratarse con más profusión que el resto.
Sus sensaciones al llegar a meta, tras 

más de 16 horas en carrera, son «insu
perables. Cada vez lo vives de un modo 
distinto. Pero la satisfacción es plena».

Como escribíamos más arriba, el kiló
metro 70 marca el inicio de la máxima 
dureza de esta prueba. Al agotamiento 
acumulado se añaden la noche y las 
cuestas. «Ya no ves el paisaje, sino hile
ras de focos moviéndose (la luz frontal 
que lleva cada corredor). Algunos los ves 
de frente y es porque tienen que bajar 
las cuestas hacia atrás, de lo sobrecar
gados que llevan los isquiotibiales (mús

culos de la parte trasera del muslo)».

MERCEDES LLAVERO, 25a 
MUJER

Hay al menos otra paisana de Val
depeñas, Mercedes Llavero, natural 
de Jaén pero radicada con su fam ilia  
en nuestra localidad, que este pasa
do fin de semana ha vivido la misma 
aventura en la sierra de Ronda. Su re
su ltado ha sido espectacu lar: 2 5 a

m ujer en meta y la undécima en ca
tegoría veterana fem enina, con un 
tiem po de 13 horas y 44 m inutos. 
M ercedes acum ula  una a dm irab le  
experiencia en carreras de montaña 
de larga distancia. Una disciplina en 
la que se in ic ió  con tag iada  de su 
marido, consumado m aratoniano, Ja
vier Ayuso Mestanza.

Como Manuel Valverde, Mercedes 
pertenece al colectivo de corredores po
pulares «Extenuación Valdepeñas», del 
que no cesa de llegar a ambos, men
sajes de felicitación por la proeza rea
lizada.

A »
tf'»

LA ÍV IO LIM E TA
A G U A Y  S A LU D  1
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AGRICOLA, S.A.
►► Fútbol Sala

El aterrizaje en primera será con Leo Herrera

Leo Herrera dando instrucciones a sus jugadores (Fotos ACP-FSValdepeñas)

El brasileño ha logrado 11 goles eh esta temporada (Foto ACP-FS Valdepeñas)

‘Adeus’ al cañonero Caio Alves

■ JARAIZ
La dirección deportiva del club 

vinatero encabezada por Joan Li
nares, ha llegado a un acuerdo 
con el que ha sido técnico en las 
últimas tres temporadas, para ser 
el encargado de llevar las rien
das azulonas en la Primera Divi
sión.

Leo Herrera merece ser la per
sona que dirija al F.S. Valdepeñas 
tras el ascenso. Su trabajo incan
sable durante las tres temporadas 
como misterazulón, han dado sus 
frutos. Después de llegar a dos 
playoffs de ascenso, ésta ya pa
sada campaña se consiguió por 
fin el sueño de subir a la máxima 
categoría.

Con el mister afincado en Po
zuelo de Calatrava, el club de la 
ciudad del vino ha conseguido sus 
máximos hitos. Además del cita
do ascenso, la mayor puntuación 
en segunda división, el subcam
peonato liguero, la mayor anda
dura en Copa del Rey llegando a 
los cuartos de final, así como con
seguir por fin los dos títulos que

se resistían en Valdepeñas, Copa 
Diputación y Copa Junta de Co

munidades de Castilla-La Man
cha.

Por estas razones y por todo su 
trabajo, y el de su cuerpo técni
co, el F.S. Valdepeñas deposita en 
Leo Herrera toda su confianza 
para este nuevo camino en la pri
mera división, con el apoyo de 
toda su directiva con su presiden
te Luis Palencia a la cabeza y la 
dirección deportiva.

■ JARAIZ
F.S. Valdepeñas anuncia la no 

continuidad para la temporada 
que viene de Caio Alves Santos, 
según un comunicado emitido 
esta semana.

Las máquinas de la oficina de 
la dirección deportiva de Joan Li
nares no paran. Si el capítulo de 
renovaciones se abrió con Leo 
Herrera y Manu García, también 
toca con tristeza comenzar el de 
las bajas.

Y este inicia con el adiós de un 
jugador ejemplar y comprometi
do con la causa azulona. Ni los 
problemas físicos en algunos 
momentos de las dos tempora
das disputadas en la ciudad del 
vino, ni la falta'de regularidad, 
han podido con Caio Alves para 
dejar al equipo azulón en prime
ra división.

El brasileño llegó al proyecto de 
la ciudad del vino con ese objeti
vo a corto o medio plazo, y sepa
ra su camino dejándolo en lo más 
alto. Caio ha conseguido 11 tan
tos, en sus 59 partidos como ju
gador vinatero. Los cañones que 
tiene por piernas del brasileño, 
buscarán zarpar desde distinto 
barco a partir del próximo año.

Su amabilidad con la Marea 
Azulona y su gran trato con sus 
compañeros de equipo, directiva 
y club, dejarán una huella difícil 
de borrar.

Desde el F.S. Valdepeñas, así 
como toda su directiva con su pre
sidente Luis Palencia como máxi
mo exponente, desea a Caio, 
suerte en su futuro profesional y 
agradece los enormes servicios 
prestados durante esta etapa 
como azulón.

Fútbol Sala. I a División

Manu García renueva para 
las dos próximas 
temporadas

PREMIO INNOVAZIOWE

2 0 1 8

M A S S E Y  FERG U SO IM

Manu García continuará vistiendo de "azulón" (Foto ACP-FSValdepeñas)

■ JARAIZ

Continúa el trabajo en la par
cela deportiva del equipo azulón 
dirigida por Joan Linares de cara 
a su estreno en primera división. 
Tras la anunciada renovación de 
Leo Herrera, el primero en estar 
a sus órdenes será Manu García.
El universal alicantino firma para 

estar en el club vinatero durante 
las dos próximas campañas has
ta la temporada 2019-2020. Su 
esfuerzo, entrega y compromiso 
se ha ganado a la Marea Azulo
na en su primera temporada en 
la ciudad del vino, donde ha co
sechado un gran ano siendo cam- 
peón de la Copa Diputación, de 
la Copa Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha y ascen
diendo directamente a primera.
Manu García ha sido pieza cla

ve y ha firmado unos buenos nú
meros en su debut en el F.S. Val

depeñas, alcanzando la cifra go
leadora de 11 tantos. Aunque no 
está en ello su mayor de las virtu
des, sino la de ser un hombre ver
sátil capaz de ocupar cualquier 
posición dentro de la pista. En las 
ausencias de hombre como Mimi 
o Nacho ha desempeñado fun
ciones diferentes a las suyas ha
bituales, dando un equilibrio 
esencial al conjunto valdepeñero.

Pruebas todas ellas suficientes 
para confiar en el todo terreno ali
cantino en la primera temporada 
en la máxima categoría, peldaño

...___________________ri , /
C jü<3  l u í  iG C c  G S S p ü c b  ü c  b ü  p u s u

hace dos años por Aspil-Vidal Ri-
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Fútbol. I a Autonómica Preferente
4-0. Amarga victoria ante el Atlético Jareño, 
pues no evita el descenso

Homenaje al fútbol sala por su ascenso a primera división

Los jugadores valdepeñeros han realizando una Buena temporada

W Fútbol. Liga Nacional Juvenil. Grupo XV

2-2. Fin de una gran 
temporada para los 
juveniles

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
Partido correspondiente a la Jor

nada 34 en I a Autonómica Pre
ferente, Grupo 1, jugado el pa
sado domingo en el Estadio de 
La Molineta, que concluyó con el 
resultado de C.D. Valdepeñas, 4 
(Rafa Cortés (2), Paco y Andrés); 
Atlético Jareño, 0.

Cómoda victoria del conjunto 
valdepeñero, pero que no sirve 
para lograr la permanencia en la 
categoría. Eran necesarias la 
combinación de varios resultados 
para lograr salir de puestos de 
descenso directo. Será el C.D. 
Caudetano quien esperara los 
resultados de los posibles ascen
sos de Tercera División para con
seguir la permanencia, pues de 
momento también ha bajado por 
arrastre del C.D. Toledo.

En los prolegómenos del parti
do se hizo un merecido homena
je al equipo del F.S. Valdepeñas 
por su reciente ascenso a Prime
ra División. El saque de honor lo 
efectuó su presidente, Luis Palen- 
cia.

El encuentro empezó con claro 
dominio local. Necesitaban los 
locales la victoria para poder as
pirar al objetivo. Rafa Cortés era 
su hombre mas activo con varias 
ocasiones que no encontraban la 
portería de Juan. Yoel por banda 
izquierda y Raúl Roldán por ban
da derecha eran sus mejores so
cios, con numerosos centros al 
área en busca del remate.

En el minuto 31 se inauguraba 
el marcador, (1 -0), con una juga
da por banda derecha de Raúl 
Roldan que pone el balón al área 
para que Rafa Cortés controle y 
anote el gol. En este instante, el 
conjunto local se encontraba fue
ra de descenso viendo los resul
tados de los otros equipos impli
cados, pero fueron unos pocos 
minutos y esta situación ya no 
volvería a ocurrir en toda ¡a tar
de.

Antes del descanso, los visitan
tes se quedaban con un jugador 
menos por derribo de Kevin so
bre Mane cuando este se esca
paba solo hacia portería.

En la reanudación, las ocasio
nes seguían llegando. Con el par
tido controlado, y un jugador 
más, había que buscar pronto el 
gol de la tranquilidad y esperar 
noticias de Carrión y Pedro Mu
ñoz.

El gol llegaría en pocos minu
tos. Andrés controló un balón lar
go que se escapaba por la línea 
de fondo y pone un pase lateral 
para la llegada de Paco que solo 
tiene que empujarla (2-0, min. 
60). Y carrusel de cambios para 
dar minutos a todos los jugado
res convocados.

Andrés y Rafa Cortés tuvieron 
varias ocasiones para ampliar 
aun más la ventaja, pero no acer
taban con la portería. Sería un 
centro bombeado de Mané des
de la izquierda quien encontraría 
a Andrés en boca de gol para el 
3-0 (min. 74).
Y unos minutos después el defi

nitivo 4-0, min. 80. Pase entre lí
neas de Adrián sobre Rafa Cor
tés, que dejó sentado al portero, 
lo regatea y marca a placer el úl
timo gol de la victoria. Lara iba a 
disponer de varias ocasiones, 
pero el marcador ya no se move
ría.

Con el pitido final del arbitro 
tocaba coger los móviles y espe
rar noticias de otros campos. El 
empate del Pedro Muñoz nos per
mitía superarles en la clasifica
ción, pero el punto cosechado por 
el Caudetano nos metía en des
censo al haber perdido en la an
terior ¡ornada en el fatídico en
frentamiento directo.
Toca reflexionar sobre una mala 

temporada en juego y resultados

donde el buen trabajo de Juan de 
Lara en la segunda vuelta no fue 
suficiente para revertir una mala 
primera mitad de campeonato. 
Arbitro: Mario Díaz Patiño.
4. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, 
Mario (69'), Sergio Alvarez, Mané, 
Jesús (60'), Arando (63'), Lara, 
Raúl Roldán (60'), Yoel (52') y Rafa 
Cortés.
Suplentes: Alex, Fran (69'), Juan- 
ma (60'), Adrián (60'), Escudero 
(63') y Andrés (52').
0. Atlético Jareño: Juan, Mario, 
Kevin, Constantino (65'), Luis, 
Asan (65'), Baltasar, Alejandro 
(82'), Emilio, Gonzalo y José Luis. 
Suplentes: Iván (65'), Bueno (82'), 
Pedro (65')(75') y Oscar (75'). 
Amonestados: Amarilla para Ser
gio Alvarez -39'- por parte de los 
locales; Kevin -37', Emilio -41'-, 
Alejandro -47'- y Gonzalo -79'- 
por parte de los visitantes. Roja 
para Kevin -41'- por parte de los 
visitantes.
Trofeo "Jugador destacado" (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El jugador del Atlético Jareño, Ale
jandro López, destacó a Lara. 
CLASIFICACIÓN FINAL: Vicente: 
8 puntos. Iker: 7 puntos. Jesús: 4 
puntos.
Rafa Cortés y Arando: 3 puntos. 
Juanan, Campano y Carmelo: 2 
puntos. Juan Carlos, Sevilla, Juan- 
ma, Andrés, Venancio, Chechu y 
Lara: 1 punto.

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLO
Partido correspondiente a la Jor

nada 34 en Liga Nacional Juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado en el Estadio de La Moli
neta, que concluyó con el resul
tado de C. D. Valdepeñas, 2 (Lara 
y Juanki); C.D. Noblejas, 2 (Da
vid y Julio).

Empate que da fin a una tem
porada de sobresaliente para el 
conjunto valdepeñero. Los chicos 
de Juan Carlos Peñalver volvie
ron a demostrar el gran nivel que 
han demostrado durante toda la 
temporada y consiguieron igua
lar un encuentro que se nos puso 
en contra muy pronto.

El partido comenzó con doble 
ocasión visitante en la cual no per
donan. Raúl'chuta al larguero y 
el rechace lo recogía David para 
poner el 0-1 (min. 4). No es la 
primera vez que los locales se 
veían con un gol en contra tan 
pronto.
Tocaba ponerse a buscar el em

pate. Los locales cogieron el con
trol del partido y buscaron varias 
ocasiones a balón parado y ba
lones para Guille, que peleaba 
con la defensa en busca de op
ciones de remate.

En el minuto 15, Juanki tendría 
una gran ocasión que se iba ro
zando el larguero. Y respondie
ron los visitantes en un gran cen
tro al segundo palo que no lle
gan a rematar por muy poco.

Con los jugadores locales en 
área rival, las contras eran muy 
peligrosas. Antes del descaso, 
Juanki iba a tener otra ocasión 
más, sin encontrar premio. Y An
tonio se veía obligado a hacer 
algunas buenas intervenciones 
para impedir que el marcador se 
pusiera más cuesta arriba.
En la reanudación, el guión pa

recía idéntico al de la primera 
mitad. En una falta peligrosa en 
la frontal, Julio ponía el 0-2 (min.

49), haciendo imposible la esti
rada del guardameta local.

Con tan clara ventaja visitante, 
los de Noblejas dejaron el con
trol absoluto del balón a los loca
les que empezaron a crear oca
siones claras. Guille y Juanki da
ban los primeros avisos, mientras 
Osorio también probaba desde 
lejos, aunque sin éxito.
Sería Lara, 1 -2, (min. 68), quien 

conseguiría acortar distancias. 
Pase de Osorio para que el cen- 
trocampista pusiera el balón en 
las mallas y pusiera a los locales 
mas cerca de la igualada. Y Al
varo, portero visitante, se conver
tiría en el principal valedor de su 
equipo con grandes paradas que 
evitaban los tantos locales.

En los minutos finales, llega
ría el definitivo 2-2, min. 81. 
Juanki cabecea un centro me
dido de Adrián ante el que, 
esta vez, el portero no pudo 
hacer nada. Y Lara tuvo doble 
ocasión para culm inar la re
montada, pero el marcador ya 
no se movería, acabando en 
tablas.

Con este partido concluía una 
temporada espectacular de nues
tros juveniles a la cual llegaron 
como recién ascendidos a la ca
tegoría. Esperamos seguir disfru
tando la próxima temporada de 
buen fútbol con nuestros jóvenes 
jugadores.
Arbitro: Alexis Antonio Gallego 
Sánchez-Nieta.
2. C.D. Valdepeñas: Antonio (60'), 
Osorio, Rubén, Fran (46'), Adrián, 
Jesús (50'), Luis Piña, Juanki, Yoel 
(50'), Guille y Venancio. 
Suplentes: Alex (60'), Chechu (50'), 
Cristian (46') y Lara (50').
2. C.D. Noblejas: Alvaro, Zamo, 
Javi, Sergio, Juanma, Carlos (33'), 
Alberto (8V), Julio, David (69'), 
Raúl y Betancort.
Suplentes: Dani (69'), Josué (33') 
yJuanfran (81').

C L A S I F I C A C I O N

1 G. E.
15. VALDEPEÑAS 34 9 7

R F. C. PTS
18 30 55 34

ASCENSOS Y DESCENSOS
Concluida la competición regular, el campeón ha sido el Calvo 

Sotelo de Puertollano que asciende a tercera división. Promociona 
La Solana.

Descienden a Autonómica, Jareño, Porzuna, Pedro Muñoz, Val
depeñas y por arrastre el Caudetano.

CLUB OKINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERÍO

NIDIA GARCIA MOYA
SU BCAM PE0N A DE EUROPA 2017

Telf. 6 1 7 7 8 2 0 8 6
www.gymokinawa.net

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTOS
4. VALDEPEÑAS 34 16 8 10 50 47 56

ASCENSOS Y DESCENSOS
Asciende a División de Honor Juvenil el ciudad de Cuenca. 
Descienden a la liga provincial, Noblejas, Pedroñeras, Talave- 

ra, Almansa y Almagro, este por arrastre.
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W Tenis, Ligas provinciales por equipos

Doble victoria del equipo 
infantil ante Daimiel e 
Infantes, que lo afianzan en 
el primer puesto
|  TENIS/PÁDEL OK!

El equipo infantil de tenis de la 
Escuela Municipal de Valdepeñas 
conseguía el pasado fin de sema
na un doble triunfo ante Daimiel 
e Infantes respectivamente, 
afianzándose en la primera 
plaza de cara a la fase fi
nal. El sábado tarde recibía 
la visita del Daimiel TC, pero 
problemas de última hora 
de esté impidieron la dispu
ta de la ¡ornada y por lo tan
to los dos puntos se los 
apuntó el equipo local. El 
domingo por la tard.e el 
equipo viajó a Villanueva de 
los Infantes con los siguien
tes jugadores Marta Quin
tana, Raúl Quintana, Elias 
González y Pablo González. 
Todos consiguieron la victo
ria, por lo que el equipo su
maba otros 2 puntos por la 
victoria. Enhorabuena.

Silvia Serrano no se lo puso nada 
fácil, de hecho, la valdepeñera 
tuvo que remontar un partido que 
tenía muy cuesta arriba, pero al 
final lo consiguió también en el

ANDALUCIA TENIS 
TOUR

Por otro lado, el pasado fin de 
semana se han desplazado has
ta la ciudad de Linares varios 
componentes de nuestra escuela 
Tenis/Pádel OK!, para disputar la 
prueba incluida en el circuito an
daluz. Ambas disputaron la prue
ba infantil aunque Montse es ale
vín, pero la ausencia de jugado
res de dicha categoría forzó su 
participación en la misma. Am
bas alcanzaron las semifinales, 
que disputaron Marta ante Ara- 
celi Moya a la que vencía tras un 
durísimo encuentro que se deci
dió en juego decisivo del 3o set a 
favor de nuestra jugadora. Mont
serrat también tuvo que luchar y 
mucho su pase a la final, pues

El equipo infantil que se impuso al de 
Infantes

juego decisivo del 3o set y pasó a 
la final.

Marta y Montse disputaron una 
final de nivel y disfrutaron de su 
tenis. Marta vencía en el choque 
y alzaba el trofeo de campeona. 
Enhorabuena a ambas por ese 
triunfo trabajado, pero sobretodo 
por su actitud de lucha y pelea 
por no ceder en sus respectivos 
encuentros.

BREVES:
" ESCUELA TENIS/PADEL OK! 
Oferta Clases y Cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 4 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los niveles 
de juego, de lunes a domingos, 
mañanas o tardes. Profesor titula
do por las Federaciones de Tenis y 
Pádel con una larga experiencia en 
formación en ambos deportes. In
formación e inscripciones: Tlf. 
699260524 - 926313583
www.jgtenisok.wordpress.com

Trago agridulce para el Club Ciclista 
Valdepeñas en su XVII Vuelta

ÍR C D M
P A S IO N  P O R  EL C IC L IS M O

|F .  MANUEL PORTILLO
■El Club Ciclista Valdepeñas ha 
celebrado la edición XVII de la 
vuelta a Valdepeñas (Memorial 
Alberto Ramírez) la cual constó de 
una cronoescalada de 5km y una 
prueba en línea de 56km también 
es el Campeonato de Castilla la 
Mancha donde los ciclistas man- 
chegos optan al campeonato re
gional.

El sábado 1 2 se celebró la cro
noescalada con recorrido que te
nía salida detrás del Decatlón Val
depeñas hasta la llegada al alto 
del Angel con una distancia de 
5km saliendo un total de 105 co
rredores con un margen de es
pacio de un minuto donde el 
mejor tiempo füe de 7:15 por 
parte de José Luis Medina García 
del equipo La Pesquera -  C.D. 
Mate. El segundo mejor tiempo 
fue de 7:20 correspondiente a 
Arnau Gilavert del equipo U.C. 
Villanova Sagales. El tercer mejor 
tiempo se lo llevó Miguel Portillo 
Carceller con un tiempo de 7:23 
del Club Ciclista Valdepeñas.

El campeonato de Castilla la 
Mancha de crono, el tercer pues
to se lo llevó Juan Angel Díaz de 
los Bernardos Posadas, el segun
do escalo para Samuel Escriba
no Sanabria y el campeón de 
Castilla la Mancha de Crono para 
Miguel Portillo Carceller. Todos 
ellos del Club Ciclista Valdepeñas.

En la categoría fémina tercer 
puesto para la corredora de Dos 
Hermanas Irene Alvarez Camero 
con un tiempo de 9:29, el segun
do escalón del podium para la 
manchega del PHI GP María Gar
cía Consuegra Miro con un tiem
po de 9:25 y la ganadora de la 
categoría fémina Laura Ruiz To
rres de La Pesquera con un tiem
po de 9:24.

El campeonato de Castilla la 
Mancha de crono fémina quedó 
el podium con un tercer puesto 
de Cristina Camocho Saavedra 
del equipo PHI GR segundo pues
to Marta Rosillo Marchante tam
bién del PHI GP y la campeona 
de Castilla la Mancha de crono

c a n n o n d a le
E IM O U R já p f B O N TR A G ER  K JX^p  f d b r i c

BICICLETAS -  MOUNTAIN BIKE -  CARRETERA -  TRIATLÓN 
COMPONENTES -  ACCESORIOS -  TALLER -  BIOMECÁNICA

V A L D E P E Ñ A S

para María 
Miro.

García Consuegra

PRUEBA EN LINEA

El domingo 13 se celebra la 
prueba en línea con salida con
trolada hasta la rotonda del Qui
jote donde los ciclistas guardaron 
un minuto de silencio en memo
ria de Alberto Ramírez. Salieron

dirección hacia el "Gañan" hasta 
la rotonda de la carretera de Dai
miel donde dan la salida oficial, 
donde fueron poniendo una ve
locidad bastante alta cogiendo 
velocidades de 45km/h y ocupan
do toda la calzada donde se no
taba el nerviosismo porque hubo 
bastantes caídas con muchos en- 
ganchones donde varios corredo
res tuvieron que abandonar.

Ya enfilando la subida al alto 
de Siles el pelotón se rompe to
talmente con corredores desper
digados en toda la subida donde 
hay una caída bastante gorda 
pero sin consecuencias. En el alto 
de Siles se encontraba el premio 
de montaña que se lo llevó Fran- 
cesc Bennassar del equipo AEL- 
Respetad l,5m .

Ya dirección a la población de 
Moral de Calatrava se hicieron 
bastantes grupos de corredores 
donde el pelotón principal con 50 
unidades se disponen a subir el 
alto de los Chozos donde hacen 
otra limpieza de corredores que- 

'dando 30 corredores en la po
blación de Moral de Calatrava 
zona técnica de la prueba por las 
calles y. resaltos que hay en la 
población se encuentra la Meta 
Volante se la otorga Francesc Ben- 
ñassar.

Enfilando hacia Valdepeñas los 
corredores intentan todo el rato 
escapadas pero sin ninguna po
sibilidad ya quedando 10 km

para la meta dos corredores ha
cen la escapa de la ¡ornada don
de el pelotón principal no es ca
paz de alcanzarlos llegando a 
meta al sprint el ganador de la 
carrera se la lleva Sergio Geer- 
lings Martínez del Valverde Team 
y el segundo puesto para el com
pañero de escapada Daniel Jimé
nez Martínez del Valdemoro 
Cycling Team y el tercer corredor 
llegando ql sprint con el pelotón 
perseguidor Juan Marín Rocamo- 

ra del Valverde Team.
La general final cadete mas

culino se quedó en tercer 
puesto Arnau Gilabert de la 
U.C. Vilanova Sagales, el se
gundo puesto subiendo del 
quinto puesto para Daniel Ji
ménez Martínez del Valde
moro Cycling Team y el ga
nador de la Vuelta Ciclista 
Valdepeñas para José Luis 
Medina García de La Pesque
ra C.D. Mate.

En la categoría fémina de 
la etapa en línea al tercer 
puesto sube Estrellas Asen- 
sio Díaz del equipo de Dos 
Hermanas el segundo esca

lón corresponde para Elizabeth 
Hurtado del equipo U.C. Fuen- 
labrada y la ganadora de la ca
tegoría fémina Julia Sánchez Gá
lea del equipo Dos Hermanas.

La general fémina de la suma 
de las dos pruebas en tercer pues
to Laura Ruiz de La Pesquera, se
gundo puesto para Elizabeth Hur
tado de U.C. Fuenlabrada y ga
nadora de la Vuelta Ciclista Val
depeñas para Julia Sánchez Gá
lea de Dos Hermanas.

El premio al mejor equipo co
rresponde para el Valdemoro 
Cycling Team.

Premio a la Júnior Andrea Hur
tado Moran.

En el Campeonato de Castilla 
la Mancha de línea masculina el 
tercer puesto para Jaime Aguilar 
Peláez del Club Ciclista Valdepe
ñas, segundo puesto para Die
go Mena González de U.C. Fuen
labrada y el campeón de Casti
lla la Mancha en línea para M i
guel Portillo Carceller del Club 
Ciclista Valdepeñas, llevándose 
los dos campeonatos regionales.
En la categoría fémina del Cam

peonato de Castilla la Mancha 
tercer puesto para Claudia Mar
tínez Sánchez del PHI GR el se
gundo escalón para Claudia 
Maestre Santa de U.C. Fuenlabra
da y la campeona de Castilla la 
Mancha en línea para María Gar
cía Consuegra Miro, llevándose 
los campeonatos regionales.
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La nadadora Beatriz Lérida Maldonado fue reconocida en 
la gala provincial del deporte

El Club Natación 
Valdepeñas 
participó en 
diversos eventos
|  CONCHA CAÑIZARES RODRÍGUEZ

Durante los días 8 y 9 de mayo se ha celebra
do en la Piscina Cubierta "Las Huertezuelas" de 
Jaén el Campeonato de España Universitario, en 
el que nuestra nadadora Lourdes Olmedo León 
ha finalizado con unos excelentes resultados para 
su equipo de la Universidad de Granada (6o 
puesto en la clasificación conjunta, 5o puesto en 
categoría femenina y 7o puesto en categoría 
masculina) de un total de 44 equipos participan
tes.
A nivel personal los resultados también han sido 

muy buenos, pues ha conseguido un 4° puesto 
en la prueba de relevos de 4x50 Libres y en las 
demás pruebas (200 Libres, 100 Libres, 50 Li
bres y 100 Mariposa), se ha clasificado entre las 
15 mejores nadadoras, compartiendo piscina y 
pruebas con nadadoras excepcionales como 
Mireia Belmonte, Jessica Valí o Melani Costa. Sin 
duda, una experiencia inolvidable.

El pasado 10 de mayo se celebró en el Audito
rio Municipal de Tomelloso la XXIII Gala Provin
cial del Deporte, donde se ha homenajeado y 
reconocido el mérito de quienes practican de
porte y han participado y destacado en competi
ciones durante el año 2017. Nuestra ¡oven Na
dadora Beatriz Lérida Maldonado ha vuelto a 
ser nominada por la Federación de Personas con 
Discapacidad Física de CLM. No pudo traerse 
para Valdepeñas el título de Mejor Deportista 
Provincial, pero tuvo el placer de coincidir con 
grandes deportistas y técnicos de nuestra Región 
y disfrutar de este evento por segundo año con
secutivo.

Por otro lado, el próximo día 20 de mayo se 
celebrará en Cuenca el Regional de CLM en Edad 
Escolar y nuestras nadadoras Ainhoa Bellón Ca
rrero y Rocío X. Flores Cañizares han sido con
vocadas para formar parte de las Selecciones 
Provinciales Júnior e Infantil respectivamente. Ain
hoa participará con 100 y 200 Libres y Rocío X. 
con 100 y 200 Espalda. ¡¡¡Enhorabuena a las 
dos y a disfrutarlo!!!

, v i is s B i* :
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El Club Natación Valdepeñas competirá en segunda 
división la próxima temporada

|  CONCHA CAÑIZARES RODRÍGUEZ

El pasado sábado se celebró en la 
Piscina Cubierta de Tomelloso la quinta 
y última ¡ornada de la Liga Territorial 
de Clubes de Tercera División de la Tem
porada 2017-2018.

Una ¡ornada que servía para confir
mar todos nuestros pronósticos: el as
censo a la categoría de plata como cam
peones de Tercera División con un total 
de 3.093 puntos. Si echamos una mi
rada a las últimas cinco temporadas, 
excepto el C.N. Talavera en la tempo

rada 2013-2014 con 3.051 puntos, nin
gún club ha conseguido superar los 
3.000 puntos en III División.
A los nadadores Javier Bejarano, Lo

urdes Olmedo, Raquel del Fresno, Pau
la Díaz, Carlos Bejarano, Andrés So
guero, Ainhoa Bellón, Patricia L. Flo
res, Arturo León, Rodrigo García, In
maculada González, María Hervás, Lu
cía Muñoz, Rocío X. Flores, Patricia Pas
cual, Aarón Sáez, Elias A. Carrillo, 
Adrián Gallego, Beatriz Lérida, Carla 
Monge, Andrea Z. García, Susana

Muñoz y Víctor Soguero y a sus entre
nadores Javier Perona y Ovidio Ferrón, 
GRACIAS por vuestro trabajo, vuestro 
esfuerzo y vuestra ilusión. Una sola 
temporada os ha bastado para volver 
a estar peleando, quien sabe, por el 
ascenso a I División.

Aún quedan por delante Campeona
to Provinciales, Regionales y Campeo
natos de España. Y muchas más tem
poradas. ÜiEl C.N. Valdepeñas está lle
no de vida y con un futuro prometedor!!! 
¡¡¡Enhorabuena Campeones!!!

2 -1. EL JUVENIL HIZO LO JUSTO PARA GANAR

El equipo celebra uno de los goles esta temporada (Foto ACP-FSValdepeñas)

■ p a c o  m o n t e r o  @ p m o h t e r o f u t s a l

S'EI FS. Valdepeñas juvenil acabó el 
curso 2017-18 con notable alto. Los de 
Robles se impusieron al EFS Socuélla- 
mos juvenil por 2-1 cerrando la tempo
rada de la mejor manera posible, con 
una victoria en casa.

En la tarde del sábado se dieron cita, 
el anfitrión FS Valdepeñas juvenil y el EFS 
Socuéllamos juvenil para dar por termi
nada la temporada 2017-18 en la Ciu
dad deportiva "Virgen de la Cabeza".

El partido comienza con un susto de 
los locales a los socuellaminos por par
te de Jorge que ensaya el disparo antes 
del primer minuto.

Los de Robles se hacen con el mando 
del partido. Cualquier atisbo de ata
que al espacio de los de José Antonio 
Huedo, un inspirado Juan Cózar, se 
encarga de abortarlo interceptando 
cualquier balón que pasa por sus do
minios.

El FS Valdepeñas mueve bien el ba
lón, aunque no llega a materializar las 
ocasiones. En el 10' el equipo rival pide 
tiempo muerto para sacudirse el domi
nio de los locales.
Las "amenazas" de los rivales vienen, 

sobre todo, por errores no forzados del 
equipo azulón.
EFS Socuéllamos crea algún peligro en 

acciones individuales pero éstas, sue
len morir en tres cuartos de pista.
La opción más clara la tienen los azu- 

lones en una jugada entre Alex Naran
jo y Alonso, pero se va fuera.

Quien perdona lo acaba pagando y 
así sucedió en la siguiente jugada, Vi
cente Carmona marca el gol que des
nivela la balanza. 0-1, minuto 15.
Difícil de creer, pero el equipo que es

taba siendo dominado había aprove
chado la suya y se ponía por delante.
A falta de 2' para el final de la prime

ra mitad, Aarón perdona la enésima 
ocasión en el segundo palo.

Los rivales, con el marcador de cara,

se vienen arriba y en las contras crean 
mucho peligro.

Con 0-1 se llegó al descanso en una 
primera parte donde el FS Valdepeñas 
mereció más.
La arenga de Robles a sus chicos en el 

vestuario tuvo el resultado esperado y 
antes del minuto de la reanudación, 
Angel tiene el empate en las botas. En 
la siguiente jugada, Alex Naranjo se 
saca un "zapatazo" de la chistera, seco 
y colocado que establece el empate 
haciendo justicia en el marcador.

Los azulones se habían conjurado en 
el vestuario para cerrar el curso con vic
toria y dos minutos después de que Alex 
Naranjo pusiera la primera piedra de 
la victoria, Jorge, que estaba "hundi
do" en banda recibe un balón y ape
nas sin hueco introduce el balón en la 
portería rival. 23' 2-1. En dos minutos 
se había dado la vuelta al marcador.

En el discurrir del encuentro, la preci

pitación en las entregas de los de Ro
bles, incluso en superioridad numérica, 
evita que sea más amplia la distancia 
en el marcador.

Pasado el ecuador de la segunda par
te, el Socuéllamos pide tiempo muerto 
para frenar, de nuevo, el ímpetu de los 
locales.
Parece que José Antonio Huedo consi
gue su objetivo y los azulones vuelven a 
perdonar ocasiones claras, de las de 
solo empujarla.

Juega de 5 el Socuéllamos a 2' del 
final y los locales sufren unos momen
tos de angustia. Una mano de Juande 
salva el empate ü segundos del final.

Con la victoria final por 2-1 se acaba 
el encuentro y la temporada 201 7-18 
llega a su fin. Los azulones consiguen 
la cuarta plaza.

Ahora toca un merecido descanso 
para afrontar la temporada siguiente 
con nuevos objetivos y renovada ilusión.
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.

lo  C a lz u e la
Capacidad Total:

43,00 Hm3 
Nivel actual: 

18Hm3-41,86%
(Semana anterior 17 Hm3). 

(Lectura 7 de maya).

' ' "
Capacidad total: 

13 Hm3 
Nivel actual:

13 Hm3- 100 %
(Semana

anterior 13 Hm3). 
(Lectura 7 de mayo).

-

Patricia Sánchez

Disciplinas que se imparten:

Zumba, Pilates, 
ZumbaSiCere 

y para los pequeños 
FunDance

Teléfono: 626 19 63 11

Let’s Move by Patricia Sánchez 
(q ) letsmove.patricia

€/ Mesta,2. Esq. Seis de Junio. VALDEPEÑAS

LO QUE IMPORTA
#  C>frni Owe-I po rV

«jBirasi

®m a n  am

0 -
Viernes, 18

Probabilidad de 
precipitaciones 50% 

Temperatura máxima 24°C 
Temperatura mínima 12o C 
Viento del Oeste 10 km/h

O
i  o

Sabádo, 19
Probabilidad de 

precipitaciones 90% 
Temperatura máxima 23°C 
Temperatura mínima 1 I o C 

Viento del este 10 km/h

Domingo, 20
Probabilidad de 

precipitaciones 75% 
Temperatura máxima 23°C 
Temperatura mínima T l°  C 

Viento del este 15 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

r

Lunes, 21
Probabilidad de 

precipitaciones 10% 
Temperatura máxima 23°C 
Temperatura mínima 1 I o C 
Viento del Oeste 1 0 km/h

Martes, 22
Probabilidad de 

precipitaciones 5% 
Temperatura máxima 23°C . 
Temperatura mínima 1 I o ( 

. Viento del Suroeste 15 km/h f
v .............. ..........-.......... y

farmacias

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 21:00 horas)

Semana del 18 al 25 de mayo de 2018
VIERNES 18 - MAYO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50
SABADO 19 - MAYO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
DOMINGO 20 - MAYO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
LUNES 21 - MAYO

Fcia. J. Blanco, C.B. -Avda. Estudiantes, 47. Telf: 926 -  32 27 15 
MARTES 22 - MAYO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 23 - MAYO

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 
JUEVES 24 - MAYO

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86 
VIERNES 25 -  MAYO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1, Telf.: 926 -  32 50 50

GUARDIA NOCTURNA
Semana del 18 al 25 de mayo de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 18 -  MAYO
Manan Alonso -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13

SABADO 19 -  MAYO
Raúl Gómez García -  Paseo Luis Palacios, 20. Telf: 926 -  32 45 64

DOMINGO 20 -  MAYO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1; Telf: 926 -  32 50 50

LUNES 21 -  MAYO
Fcia. J. Blanco, C.B. -  Avda. Estudiantes, 47. Telf: 926 -  32 27 15

MARTES 22 -  MAYO
Jesús de la Rubia -  Buensuceso, 54. Telf: 926 -  32 38 38

MIERCOLES 23 -  MAYO
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf: 926 -  31 05 49 

JUEVES 24 -  MAYO
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86

VIERNES 25 -  MAYO
I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 -  32 16 15

MANZANARES

VIERNES-SA BA1X )-DOM 1NGO -1 8 ,1 9  y 20
Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40 
LUNES -  21, Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12 
MARTES -  22. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
MIERCOLES -  23. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
JUEVES -  24. Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17 
VIERNES -  25. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53

a .f.c
In s ta la c io n e s
s.l.

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

Aire Acondicionado 
'Fontanería 

Elevación d f  Aguas 
Aparatoá Sanitarios 

ProteccióaGonf&a.Incendios 
instalaciones de Gas

Tjínstalaeiones Petrolíferas ícategorjaJJk 
Energía Solar Térmica

£»KS*C0U808Í!!0«S6 /

gasNaturai
fenosa

Polígono industrial - C/ Pellejo, 16 
Telf: 026 324 255 - Fax: 026 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (G.Reai)

BAXI
LA NUEVA CLIMATIZACIÓN
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VIERNES, 18 IMAYO 2018

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www jaraíz net

V I T A I —D E N T

TU SALUD EMPIEZA EN TU BOCA, 
TU SALUD EMPIEZA EN V1TALDENT,

l fnsr*«xcn AU. fcAvwWWíy. o» Vi3a«nt C?«a víaj fostn 3'■CAC018
iritóWnirilir.'vjsanrwViá H»07;e/W«í^««ta<»;!ee,¿7í
: .'■■■.. ■ / V ■ ■ Cor i,stón (3<j >,(jei'Lda SCO 0 € (3,ticy  ificotSstoy ünErjiKtó 17OCX 00 € :^rjMy, ¡¿-..poctoc !̂fl.CC%. 1AÉ '£>%

FINANCIACIÓN ATU MEDIDA.

CUOTAS
SIN
INTERESES
TAE12K

Ven, te estamos esperando.
Vitaldent Valdepeñas
Calle Seis de Junio, 114

926 31 62 76

n
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